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За неделю в округе 
произошло 4 пожара и 6 
возгораний. Пострадали 
2 человека, 6 спасены, 
15 эвакуированы.

В Отрадном 
эвакуировали 
15 жильцов

Поздно вечером жи-
тели дома 21 на улице 
Бестужевых, почувство-
вав запах дыма, вызва-
ли пожарных. Полыха-
ла квартира на 5-м эта-
же. Её хозяева сумели 
покинуть помещение са-
мостоятельно. Из сосед-
ней квартиры с помощью 
спасательного капюшо-
на был эвакуирован один 
человек, с верхних эта-
жей эвакуированы ещё 15 
жильцов. Пожарные опе-
ративно ликвидировали 
огонь, пострадавших нет. 
Предположительно при-
чиной происшествия ста-
ло неосторожное обраще-
ние с огнём при курении 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

В Бибиреве 
спасли людей 

Ночью в пожарную ох-
рану поступило сообще-
ние о возгорании на Алту-
фьевском ш., 96. Горела 
квартира на 15-м этаже. 
Прибывшие пожарные 
спасли трёх жильцов из 
соседней квартиры и двух 
из горящей: женщину с 
ожогами и отравлением 
продуктами горения увез-
ли в больницу, мужчина 
от госпитализации отка-
зался. Пожар был опера-
тивно ликвидирован. Его 
причиной стало неосто-
рожное обращение с ог-
нём при курении в состо-
янии алкогольного опья-
нения.

В Ростокине 
сгорела бытовка

Около полудня бойцы 
пожарной охраны выез-
жали на ул. Малахито-
вую, 5, где возле дома 
горела строительная бы-
товка. Пожар охватил всю 
площадь строения, но был 
оперативно ликвидирован 
пожарными. Никто не по-
страдал. Причиной пожа-
ра, по предварительной 
версии, стало короткое 
замыкание.

На Милашенкова 
загорелся гараж

Глубокой ночью на ул. 
Милашенкова, 6б, заго-
релся многоэтажный га-
раж. Возгорание про-
изошло в боксе на 3-м 
этаже: горели вещи и ме-
бель, техники в гараже 
не было. Бойцы пожар-
ной охраны ликвидирова-
ли огонь в течение 40 ми-
нут. Никто не пострадал, 
причины пожара устанав-
ливаются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

З
олотую медаль заво-
евал на Кубке России 
по современному пя-
тиборью воспитан-

ник спортшколы олимпий-
ского резерва «Северный», 
мастер спорта междуна-
родного класса 25-летний 
Илья Шугаров. Этим видом 

спорта он занимает-

ся с 12 лет. Илья — кандидат 
в сборную России, мечтает 
попасть на Олимпиаду.

— До пятиборья я зани-
мался плаванием, — расска-
зывает он, — но дело шло 
неважно. А в бассейне, где я 
тренировался, параллельно 
со мной занимались ребя-
та-пятиборцы. Их тренер 

меня и переманил. Сразу же 
очень понравилось разно-
образие: сначала были толь-
ко плавание и бег, потом до-

бавились стрельба, фехто-
вание и, наконец, конкур.

Любимая дисциплина 
Ильи — шпага: как он рас-
сказывает, получаться ста-
ло практически сразу. А вот 
с лошадью поначалу было 
трудновато. Но сейчас и 
конкур (преодоление пре-
пятствий в конном спорте) 
у него на высоте.

Сегодня Илья — профес-
сиональный спортсмен, он 
говорит, что будет высту-
пать, пока может. Хотя спе-
циальность есть: он окончил 
Московский институт физ-
культуры и спорта, дипломи-
рованный педагог. А всё своё 
свободное время отдаёт доч-
ке Евгении, недавно ей ис-
полнилось полгода. 

— Растёт династия пя-
тиборцев, — шутит он. — 

Жена Екатерина — тре-
нер по пятиборью, и доч-
ку к этому спорту приоб-
щим!

Алексей ТУМАНОВ

Валерий 
Виноградов 
встретится 
с жителями 
Лианозова

Префект СВАО Валерий 
Виноградов проведёт встре-
чу с жителями района Лиано-
зово. Она состоится 28 мар-
та в детской школе искусств 
им. В.С.Калинникова на ул. 
Абрамцевской, 8, и будет 
посвящена программе ком-
плексного развития района. 

Начало в 19.00.

Пятиборец из Северного 
выиграл Кубок России

Ребёнок, пострадавший 
на опасной горке в Марьиной 

роще, пошёл на поправку
«ЗБ» уже сообщал, что в 

середине февраля пятилет-
ний ребёнок, скатившись с 
железнодорожной насыпи 
близ Анненской улицы, чуть 
не попал под электричку. Из-
за резкого торможения со-
става образовалась ударная 
волна. Мальчик ударился го-
ловой об лёд.

— Ребёнка тут же помести-
ли в реанимацию, — говорит 
сотрудник НИИ неотложной 
детской хирургии и травма-
тологии Светлана Саркисян. 
— Ему срочно сделали опе-

рацию. Он долгое время на-
ходился в коме, на искусст-
венной вентиляции лёгких. 
Сейчас его состояние улуч-
шилось, пациент пришёл в 
сознание и переведён в отде-
ление нейрохирургии.

На месте ЧП на следующий 
же день после происшествия 
сотрудники РЖД в экстрен-
ном порядке вскопали зло-
счастную горку, засыпали её 
щебнем и оградили лентой, 
а сверху установили двухме-
тровый металлический забор. 

Сергей ЛИТВИНОВ

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    ZBULVAR.RU

Необычайно красивое зре-
лище — высший пилотаж в 
исполнении воронов — се-
годня можно наблюдать в 
фаунистическом заказнике 
«Долгие пруды». У этих круп-
ных птиц, размах крыльев 
которых может достигать 
метра и более, начался брач-
ный сезон. 

— В конце февраля — на-
чале марта вороны начина-
ют свои игры, — рассказал 
«ЗБ» основатель Музея со-
колиной охоты в Северном 
Константин Соколов. — На-
блюдать за ними чрезвычай-
но интересно: ворон — одна 
из немногих птиц, способ-
ных выполнять фигуры выс-
шего пилотажа: «бочку», ку-
вырки и перевороты в воз-

духе. При этом ворон всег-
да подаёт голос, который ни 
с чем не спутаешь: довольно 
мелодичное кррр-а-а! 

Ворон — образец супруже-
ской верности. Выбрав себе 
подругу, он, как правило, не 
расстаётся с ней всю жизнь. 

Алексей ТУМАНОВ

Чёрные вороны открыли сезон 
высшего пилотажа в Северном

Илья — 
кандидат 
в сборную 
России

Юбилейный, 10-й Всероссийский технологический фестиваль PROFEST прошёл в павиль-
оне №75 ВДНХ. 7500 школьников и студентов из 74 регионов России, а также из Казахстана, 
Узбекистана и Белоруссии соревновались по 25 робототехническим дисциплинам.

В Останкине сразились создатели роботов

ФОТОФАКТ

В СВАО откроются 
162 шале 

фестиваля 
«МосЕда»

Гастрономический фе-
стиваль «МосЕда» пройдёт в 
Москве 17 и 18 марта. Ово-
щи, фрукты, мясные делика-
тесы, морепродукты и мо-
лочную продукцию приве-
зут фермеры из 25 регионов 
России и стран СНГ. Также 
покупатели получат опрос-
ный буклет, где смогут ука-
зать наиболее понравив-
шиеся товары. Лидеры на-
родного голосования пред-
ставят свою продукцию на 
грядущих региональных яр-
марках. Всего в городе от-
кроются более 3,2 тысячи 
площадок, в СВАО — 162. 
Большинство из них распо-
ложены близ избиратель-
ных участков. Адреса пло-
щадок можно посмотреть 
на сайте moscowseasons.
com/moseda. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Время работы площадок: 
17 марта с 17.00 до 20.00, 
18 марта — с 8.00 до 20.00

Пятиборьем Илья 
занимается с 12 лет

Теперь горка сверху 
перегорожена забором

Брачные игры этих птиц 
завораживают

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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Библиотека №67 на Ар-
гуновской улице запустила 
проект по популяризации 
чтения «Мы с тобой одной 
книги». В рамках акции из-
вестные деятели культуры, 
спорта и шоу-бизнеса снима-
ют видеоролики, где читают 
свои любимые стихи и про-
заические отрывки.

Сейчас участие в проекте 
уже приняли артистка шоу 
«Камеди Вумен» Надежда 
Сысоева, заслуженный ма-
стер спорта России по гим-
настике Эмин Гарибов, ак-

тёр Михаил Бучин, певица 
Наталья Симакова, дизай-
нер Сергей Поляков и мно-
гие другие. Читатели мо-
гут посмотреть их обраще-
ния на сайте биб лиотеки 
argunovka.ru и присоеди-
ниться к флешмобу в соци-
альных сетях.

— Для участия необходи-
мо записать короткий ро-
лик c отрывком из люби-
мой книги, закончив посла-
ние фразой: «Мы с тобой 
одной книги. Ты и я». Выло-
жите своё видео в социаль-

ные сети с хэштегом #мы-
стобойоднойкнигитыия, 
а в подписи к посту укажите 
трёх своих друзей, которым 
передаёте эстафету, — рас-
сказала об условиях участия 

заместитель директора биб-
лиотеки Юлия Шурупова. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Библиотека-медиацентр 
№67: ул. Аргуновская, 14, 
стр. 2

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В
ласти Москвы при-
няли решение о по-
вышении зарплаты 
работникам метро-

политена с 1 июля на 4%. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе посе-
щения электродепо «Влады-
кино». Также он рассказал, 
что к 2020 году подвижной 
состав Московского метро-
политена будет обновлён 
на две трети, а к 2025 году 
планируется увеличить объ-
ём метро практически в два 
раза с учётом МЦК. 

— Мы строим новые ли-
нии, станции. Не так дав-
но открыли часть Большой 
кольцевой линии метро. Это 
будет большая подземная 
линия, одна из самых круп-
ных в мире, — сказал он.

Мэр также поздравил со-
трудников с 27-летием соз-
дания депо и отметил, что 
оно требует серьёзной ре-
конструкции.

— Серьёзная програм-
ма по «Владыкино», — ска-
зал Собянин. — Планируем 
строительство новых кор-
пусов, дома отдыха локомо-
тивных бригад.

Работы по модернизации 

депо были начаты в 2013 году. 
Планируется, что к концу сле-
дующего года здесь возведут 
два дополнительных про-
лёта отстойно-ремонтного 
комплекса для обслуживания 
и ремонта поездов, постро-
ят новое здание специализи-

рованной автобазы площа-
дью 2,5 тысячи квадратных 
метров на 125 машин. Кро-
ме того, будет построено че-
тырёхэтажное здание с ком-
натами отдыха для локо-
мотивных бригад. Также в 
рамках модернизации в элек-

тродепо установят диагно-
стическое оборудование, ис-
пользование которого по-
зволит снизить эксплуатаци-
онные расходы и повысить 
плавность хода подвижного 
состава.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Наш следующий 
вопрос:

Ваши соседи 
курят 
в подъезде?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Вы катались этой зимой 
на коньках?

64% — я не умею кататься
             на коньках 
18% — в выходные очень часто 
9% — да, почти каждый день: 
           рядом с нашим домом каток 
9% — несколько раз выбирались 
           на каток ВДНХ 

Здесь появятся новые корпуса, 
дом отдыха бригад

На ВДНХ можно 
проверить сосуды ног

До 25 марта на ВДНХ еже-
дневно с 10.00 до 18.00 в па-
вильоне №12 (вход с торца 
здания) можно бесплатно про-
верить состояние здоровья со-
судов ног с помощью ультра-
звуковой допплерографии. А с 
19 по 31 марта здесь пройдёт 
акция и по бароподометриче-
скому обследованию стопы.

Остановку на Яблочкова 
перенесли

С 5 марта остановка «Ме-
тро «Тимирязевская» для 
маршрутов автобусов №12, 
126, 604 у дома 15 на улице 
Яблочкова при следовании в 
центр переносится на 80 ме-
тров вперёд. Об этом сооб-
щил Мосгортранс.

КОРОТКО ii

Сергей Собянин посетил 
электродепо «Владыкино»

Около 6 тысяч волонтёров, 
которые будут задействова-
ны на ЧМ-2018, собрались 
6 марта на главном катке стра-
ны на ВДНХ, чтобы отметить 
100 дней до начала мундиаля.

С началом отсчёта дней до 
спортивного праздника мо-
сквичей поздравили руково-
дитель Департамента спорта 
и туризма г. Москвы Николай 
Гуляев, председатель Комите-
та общественных связей г. Мо-
сквы Александра Александро-
ва, посол чемпионата мира по 
футболу FIFA-2018 телеведу-
щая Яна Чурикова и посол го-
рода-организатора Москвы на 
ЧМ-2018 трёхкратная олим-

пийская чемпионка Мария 
Киселёва.

— Волонтёры — это лицо 
чемпионата мира. От них 
зависит то, какие впечатле-
ния о Москве и России оста-
нутся в памяти болельщиков 
со всего света. Наша общая 
задача — показать высокий 
уровень гостеприимства, — 
заявил Николай Гуляев.

После запуска на табло 
обратного отсчёта до пер-
вого матча турнира над 
участниками разверну-
лись флаги с символикой 
ЧМ-2018 и волонтёрского 
движения Москвы.

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ 
запустили обратный отсчёт 

времени до ЧМ-2018

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин поддержал идею врачей 
по формированию страте-
гии развития здравоохра-
нения до 2025 года. Об этом 
он сообщил в ходе встречи с 
главными врачами москов-
ских больниц и поликлиник.

— Система здравоохране-
ния касается каждого моск-
вича, — отметил Сергей Со-
бянин. — От медицинского 
сообщества, от пациентов 
поступает множество вопро-
сов: какое будущее ждёт мо-
сковское здравоохранение, 
как оно будет развиваться? 
Это важные вопросы.

Главы медицинских уч-
реждений города отметили, 
что преобразования в сфере, 

начатые ещё в 2011 году, за-
вершены. Они предложили 
мэру разработать стратегию 
развития здравоохранения 
до 2025 года. Её целью долж-
но стать выведение столич-
ной медицины на качествен-
но новый уровень. Глава го-
рода согласился с предложе-
нием врачей и добавил, что 
в вопросе составления стра-
тегии споры и разные точки 
зрения неизбежны.

Первый вариант стратегии 
разработает инициативная 
группа главных врачей мос-
ковских больниц и поликли-
ник. В дальнейшем програм-
му хотят вынести на широ-
кое обсуждение.

Иван ПЕТРОВ

В Москве разработают 
стратегию развития 

здравоохранения

Актриса «Камеди Вумен» 
снялась для проекта 

библиотеки на Аргуновской

Сергей Собянин 
рассказал о планах развития 

столичного метро

Праздник собрал волонтёров, которые будут задействованы 
на чемпионате

Надежда Сысоева приняла участие в «книжной» эстафете

Строительство подземного 
перехода под железнодорож-
ными путями Октябрьского 
направления, который соеди-
нит Бутырский район и Мар-
фино, планируют начать во II 
квартале этого года. На днях 
проект утвердила Москомар-
хитектура, сейчас он находит-

ся на утверждении в Главном 
управлении государственной 
экспертизы России.

— Пять лет ждали этого тон-
неля! Сколько с ним проблем 
было: и подрядчик менялся, и 
проект возвращали на дора-
ботку, — поделился с «ЗБ» зам. 
главы управы района Марфи-

но по вопросам строительст-
ва Виктор Киселёв. — Тоннель 
значительно упростит переход 
с одной стороны железной до-
роги на другую, жителям Мар-
фина будет проще добираться 
до метро «Фонвизинская».

Как сообщили в Моском-
архитектуре, переход прой-
дёт от станции метро «Фонви-
зинская» до проектируемого 
проез да №589 в районе домов 
30 и 32 на улице Академика Ко-
ролёва. Длина тоннеля соста-
вит 189 метров, ширина — 6 
метров, а высота — 2,3 метра. 
У перехода будет три выхода, 
каждый из которых оборудуют 
лифтами и колясочными спу-
сками.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Строительство подземного перехода 
в Марфине планируют начать к лету

m
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Пока жители Марфина переходят пути очень рискованным способом
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К
ак уже сообщал «ЗБ», 
с 1 марта стартовала 
запись на участие в пи-
лотном проекте для 
москвичей старшего 

поколения. Его участники будут 
бесплатно заниматься в спор-
тивных секциях, творческих сту-
диях, посещать курсы компью-
терной грамотности, учить ино-
странные языки.

«Мы будем создавать масштаб-
ную инфраструктуру и систему 
для людей старшего поколения. 
Помочь людям пожилого возра-
ста почувствовать себя активны-
ми — это наша приоритетная за-
дача», — ранее сообщал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на своих 
страницах в «Твиттере» и «ВКон-
такте».

Окончательный перечень за-
нятий ещё не сформирован. Он 
будет дополняться на основании 
потребностей жителей каждого 
района. На прошлой неделе ре-
ализацию проекта в СВАО обсу-
дили в территориальном центре 
социального обслуживания рай-
она Алексеевский. В обсуждении 
приняли участие заместитель 
префекта СВАО Борис Андре-
ев, начальник Управления соци-
альной защиты населения СВАО 
Валентина Кудряшова, руково-
дители районных ТЦСО, а так-
же участники проекта — пенси-
онеры округа, клиенты террито-
риальных центров социального 
обслуживания.

Записались 4 тысячи 
человек

Как отметила Валентина Ку-
дряшова, на сегодняшний день 
к проекту присоединились уже 
около 4 тысяч жителей округа. 

Среди них много молодых пен-
сионеров — жителей, которые 
недавно достигли пенсионного 
возраста.

— По количеству заявок и ан-
кет мы узнали, что наибольший 
интерес вызывают образова-
тельные программы, особен-
но курсы компьютерной гра-
мотности, — сказала она. — Так 
как многие пенсионеры уже 
давно пользуются компьюте-
ром, мы решили скорректиро-
вать эти занятия и разбить их на 
три блока: для начинающих, для 
желающих приобщиться к со-
циальным сетям и для продви-
нутых пользователей. Также во-
стребованным направлением 
стал фитнес. Многие уже нача-
ли ходить на занятия по зумбе.

Она отметила, что на на-
чальном этапе важно получать 
обратную связь от самих участ-
ников пилотного проекта.

— Я предлагаю регулярно 
встречаться и в неформаль-
ной обстановке обсуждать, ка-
кие плюсы и минусы вы видите в 
этом проекте. На основании ва-
ших мнений мы будем коррек-
тировать нашу работу. Сейчас у 
нас представлены все направле-
ния проекта, которые реализу-
ются в Москве: 12 спортивных, 
творческих и образовательных 
видов активности, в том числе 
курсы домоводства, создания 
стиля и здорового образа жизни. 
Вероятно, со временем мы до-
бавим новые направления или 

уберём занятия, которые не бу-
дут востребованы у жителей на-
шего округа.

Не только 
на базе ЦСО

Многие пришедшие на обсу-
ждение пенсионерки отмети-
ли, что на занятия по зумбе при-
ходит слишком много народа и 
если занимающихся станет ещё 
больше, то места в помещении 
ТЦСО для всех не хватит. Кудря-
шова заверила, что для проведе-
ния самых востребованных за-
нятий будут предоставлены до-
полнительные площадки.

— В программу включились 
учреждения образования, здра-
воохранения, культуры, физ-
культуры и спорта, некоммер-
ческие организации и даже биз-
нес-структуры, готовые предо-
ставлять свои помещения для 
бесплатных занятий гимнасти-
кой, декоративно-прикладным 
творчеством. Например, наши 
клиенты будут посещать бас-
сейн на базе Еврейского общин-
ного центра в Марьиной роще, 
— сказала она.

В завершение встречи зам. 
префекта Борис Андреев под-
черкнул важность информиро-
вания пожилых жителей округа 
о запуске проекта.

— Рассказывайте о проекте ва-
шим соседям, родственникам, 
знакомым. Многие одинокие 
пенсионеры и не догадываются, 

что можно так интересно прово-
дить своё время, — отметил он.

Как записаться?
Записаться на участие в про-

екте могут москвичи пенсион-
ного возраста в течение всего 
года. Анкету для участия мож-
но заполнить в любом террито-
риальном центре социального 
обслуживания. С собой нужно 
взять паспорт, СНИЛС и соци-
альную карту москвича.

Ответы на любые вопросы, 
связанные с программой, мож-
но получить по телефону горя-
чей линии пилотного проекта: 
(495) 221-0282. Звонки прини-
мают ежедневно с 8.00 до 20.00. 

Анна 
КРИВОШЕИНА

Префект 
Валерий 
Виноградов:
«Принято важное 
политическое 
решение»

— Очень важная программа 
заработала — программа для 
москвичей пенсионного возра-
ста. Мы долго к этой программе 
в городе подступали, и приня-
то очень важное, я считаю, по-
литическое решение. Конечно, 
нам надо очень активно помо-
гать тем людям старшего воз-
раста, которые готовы и даль-
ше активно себя проявлять. А у 
нас таких много. И все вместе 
мы должны сделать так, чтобы 
им было ещё комфортнее и ин-
тереснее жить. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Запишите меня 
на зумбу

Пожилые жители округа определились, чем они хотят заниматься 
в рамках городского проекта

 Ольга 
Рыбакова, 
Алексеевский 
район:

— Я записалась 
на зумбу — весёлые, 
энергичные заня-
тия. Мы счастливы, 
что с нами зани-
маются, что мы не 
предоставлены сами себе.

Анна КРИВОШЕИНА, фото Романа Балаева

А вы чего ждёте 
от пилотного 

проекта?
Этот вопрос корреспондент «ЗБ» 

задала клиентам территориальных 
центров обслуживания округа

 Наталия 
Кулагина, 
Бутырский 
район:
— О проекте я узна-
ла через социальные 
сети. Удивилась, как 
много разнообраз-
ных занятий пред-
лагается для пожи-
лых людей. Меня заинтересовало направле-
ние «Фитнес и тренажёры». Раньше я ходила 
в спортзал, но платила за это большие деньги. 
Теперь смогу посещать его бесплатно.

 Татьяна 
Сусанина, район 
Марьина роща:
— Я веду активный 
образ жизни: ката-
юсь на лыжах, пла-
ваю, пишу стихи. В 
рамках проекта по-
дала заявку на заня-
тия фитнесом и уже 
стала ходить на зумбу. Планирую ещё пойти 
на хореографию, так как в молодости очень 
любила танцевать. Сейчас группа по хорео-
графии в нашем районном центре соци-
ального обслуживания только набирается, 
так что с нетерпением жду начала занятий!

 Марзия 
Кушнаренко, 
район 
Ярославский:

— Я занимаюсь 
восточными едино-
борствами и даже 
веду свой блог на 
YouTube, где расска-
зываю о здоровье, об 
упражнениях. Тренировать тело — это пре-
красно, но ведь нужно держать в тонусе и 
мозг. Я была рада узнать о том, что в рамках 
проекта можно посещать образовательные 
курсы. Я записалась на компьютерные заня-
тия для продвинутых, они будут проходить 
в школах нашего округа. Кстати, можно вы-
брать школу поближе к дому.

 Любовь 
Козлова, 
Алексеевский 
район:

— Я очень обра-
довалась, когда уз-
нала, что в рамках 
проекта есть кур-
сы итальянского 
языка. Говорить по-
итальянски — это моя мечта! Я считаю, 
что это самый ласковый и добрый язык. 
Когда выучу, обязательно поеду в Италию.

ОПРОС

Занятия спортом пользуются 
большой популярностью у пенсионеров

В программу уже включились 
учреждения образования, 
здравоохранения, культуры
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Встречи глав управ 
районов с населением 

пройдут 21 марта 
в 19.00

 Алексеевский
Просп. Мира, 104. Тема: «О состоянии и ра-
боте предприятий потребительского рынка 
и услуг на территории района».

 Алтуфьевский
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. «О благо-
устройстве дворовых территорий и ремон-
те подъездов». 2. «О подготовке к прове-
дению общегородских благоустроительных 
работ по приведению в порядок территории 
района в весенний период».

 Бабушкинский
Ул. Лётчика Бабушкина, 1, корп. 1. Темы: 
1. «О социально направленной деятель-
ности и предоставлении льгот социаль-
но незащищённым группам граждан». 2. 
«О подготовке к проведению общегород-
ских благоустроительных работ по приве-
дению в порядок территории района в ве-
сенний период».

 Бибирево 
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Темы: 1. «О под-
готовке к проведению общегородских бла-
гоустроительных работ по приведению в 
порядок территории района в весенний пе-
риод». 2. «Об итогах организации зимнего 
отдыха на территории района». 3. «Об орга-
низации дорожного движения (с участием 
представителей государственного казён-
ного учреждения г. Москвы «Центр орга-
низации дорожного движения Правитель-
ства Москвы»)».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О подготовке к 
проведению общегородских благоустрои-
тельных работ по приведению в порядок 
территории района в весенний период».

 Лианозово
Ул. Псковская, 12, корп. 3. Темы: 1. «Об ито-
гах организации зимнего отдыха на терри-
тории района». 2. «О подготовке к прове-
дению общегородских благоустроительных 
работ по приведению в порядок территории 
района в весенний период».

 Лосиноостровский
Ул. Стартовая, 27, корп. 3. Темы: 1. «О под-
готовке к проведению общегородских бла-
гоустроительных работ по приведению в 
порядок территории района в весенний 
период». 2. «О взаимодействии с общест-
венными организациями и объединения-
ми района».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О подго-
товке к проведению общегородских бла-
гоустроительных работ по приведению в 
порядок территории района в весенний пе-
риод». 2. «О досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период».

 Марьина роща
Ул. Советской Армии, 9. Темы: 1. «О подго-
товке к проведению общегородских благо-
устроительных работ по приведению в по-
рядок территории района в весенний пери-
од». 2. «Об итогах организации зимнего от-
дыха на территории района».

 Останкинский
Ул. Аргуновская, 12, корп. 2, стр. 1. Тема: 
«О выполнении Программы комплексно-
го благоустройства территории района».

 Отрадное
Берёзовая аллея, 15б. Тема: 1. «Об итогах 
организации зимнего отдыха на террито-
рии района». 2. «О подготовке к проведе-
нию общегородских благоустроительных 
работ по приведению в порядок террито-
рии района в весенний период».

 Ростокино
Ул. Сельскохозяйственная, 13, корп. 2. 
Темы: 1. «О подготовке к проведению об-
щегородских благоустроительных работ по 
приведению в порядок территории района 
в весенний период». 2. «О благоустройст-
ве дворовых территорий и ремонте подъ-
ездов».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. «О под-
готовке к проведению общегородских бла-
гоустроительных работ по приведению в 
порядок территории района в весенний пе-
риод». 2. «О работе по снижению задолжен-
ности за жилищно-коммунальные услуги».

 Северное Медведково
Ул. Осташковская, 30, корп. 2. Темы: 1. «О 
пресечении несанкционированной торгов-
ли на территории района». 2. «О подготовке 
к проведению общегородских благоустро-
ительных работ по приведению в порядок 
территории района в весенний период».

 Северный 
Челобитьевское ш., 2. Темы: 1. «О соци-
ально направленной деятельности и предо-
ставлении льгот социально незащищённым 
категориям граждан». 2. «О подготовке к 
проведению общегородских благоустрои-
тельных работ по приведению в порядок 
территории района в весенний период».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «Об итогах органи-
зации зимнего отдыха на территории рай-
она». 2. «О подготовке к проведению об-
щегородских благоустроительных работ по 
приведению в порядок территории района 
в весенний период».

 Ярославский
Ярославское ш., 122, корп. 1. Тема: «О под-
готовке к проведению общегородских благо-
устроительных работ по приведению в поря-
док территории района в весенний период».

И
тоги реализации 
программы ком-
плексного соци-
ально-экономи-
ческого развития 

округа в 2017 году обсуди-
ли на коллегии префектуры. 
Глава округа Валерий Ви-
ноградов обозначил ключе-
вые задачи на этот год. 

Задачи 
масштабные

Говоря о задачах этого 
года, префект отметил, что 
в последнее время в Москве 
и в округе проводятся мас-
штабные работы по улучше-
нию городской среды и по 
формированию комфорт-
ных условий для жизни. 

Он напомнил, что в горо-
де началась самая большая в 
истории программа рассе-
ления старых домов — про-
грамма реновации. В СВАО в 
новые квартиры должны пе-
реехать жители 498 домов. 

— Весной мы получим 
первые проекты планиро-
вок и будем выносить их на 
публичные слушания, — ска-
зал Виноградов. 

Он сообщил, что влас-
ти округа намерены особое 
внимание уделить развитию 
волонтёрского движения, 
участию в общегородском 
проекте «Активное долго-
летие» и планомерно адап-
тировать городскую среду 
к нуждам маломобильных 
групп населения. 

Также префект напомнил, 
что округ ожидает серьёз-
ная программа развития го-
родских общественных про-
странств. В этом году бла-
гоустройство пройдёт в 
11 парковых зонах, в том чи-
сле на трёх участках в пойме 
Яузы. При этом шесть парков 
и скверов приведут в поря-
док силами ГБУ «Жилищник» 
и «Автомобильные дороги 
СВАО». Также сотрудникам 
окружных коммунальных 
служб предстоит делать капи-
тальный ремонт многоквар-
тирных домов и подъездов, 
благоустраивать территории 
около школ и детских садов. 

Ожидает округ и важная 
программа по освещению 
улиц. Глава округа отметил, 
что на детских площадках, в 

проходных дворах будут до-
полнительно установлены 
1500 опор освещения. 

Приведут 
в порядок больше 
500 дворов

Подводя итоги благо-
устройства в прошлом году, 
заместитель префекта Алек-
сандр Визаулин сообщил, что 
в СВАО приведены в поря-
док 417 дворов, причём 171 
двор благоустроен комплекс-
но. Обустроены 58 детских 
и 45 спортивных площадок, 
отремонтированы 423 кон-
тейнерные площадки. Капи-
тально отремонтированы 88 
домов и 2088 подъездов, до-
полнительно установлены 39 
уличных фонарей. 

Большая работа проде-

лана в парках и скверах, на 
площади почти 93 гектара 
уложили новые дорожки, от-
ремонтировали газоны, за-
менили скамейки. В числе 
благоустроенных террито-
рий — парк спорта «Яуза», 
сквер у Дома-музея академи-
ка Королёва, Аллея памяти в 
Северном. 

В этом году в округе запла-
нировано благоустроить 537 
дворов, 109 из них отремон-
тируют комплексно. Кроме 
того, в планах — замена 412 
контейнерных площадок, 
ремонт 2022 подъездов. 

Продолжатся и работы по 
благоустройству зелёных 
территорий.

— В 2018-м запланировано 
благоустроить территорию 
у Ростокинского акведука, 
парк «Певческое поле», сквер 
вдоль Заповедной улицы в 
Южном Медведкове. Рабо-
ты пройдут в парке «Долгие 
пруды» и в сквере 50-летия 
ВЛКСМ в Северном Медвед-
кове, — сообщил Визаулин. 

Также будут благоустро-
ены парк «Торфянка» вдоль 

Изумрудной улицы, Ракет-
ный бульвар, сквер на улице 
Лескова, Малыгинский про-
езд, сквер на улице Добро-
любова, парк на улице Хача-
туряна. Планируется начать 
реставрацию ансамбля куль-

турного наследия «Усадьба 
Останкино». 

Снегопад указал 
на проблемы

Комментируя итоги про-
граммы благоустройства, 
префект Валерий Виногра-
дов отметил, что большин-
ство работ ведут сотрудники 
ГБУ «Жилищник» и «Автомо-
бильные дороги СВАО». При 
этом, отметил он, природа 
проверила на прочность все 
службы округа. 

— Вы помните, как мы бо-
ролись с последствиями лет-
него урагана, а этот год пре-
поднёс нам сюрприз в виде 
аномального снегопада. Мы 
все негативные последст-
вия и результаты обсудим и 
не просто изучим, но и обя-
зательно примем соответст-
вующие управленческие, ка-
дровые и технические реше-
ния, — сказал он. 

Антон БАКЕН

В округе благоустроят 
11 парковых зон

Продолжатся 
работы 
в пойме Яузы

Планы работ на год обсудили на коллегии префектуры СВАО

В основном жители сооб-
щали об открытых дверях 
чердаков и подвалов и о сво-
их подозрениях о незаконной 
сдаче жилья внаём.

Продолжают поступать от-
чёты и по проведённым про-
веркам. Чердачные и под-
вальные двери в домах на 
ул. Бориса Галушкина, 25, и 
на Огородном пр., 23, закры-
ты и опечатаны. В Северном 
Медведкове в доме 41 на про-
езде Шокальского обследова-
ние комнаты для консьержа 
не выявило признаков прожи-
вания посторонних лиц, дверь 
туда закрыли и опечатали. 

Жалоба на подозрительные 
собрания мигрантов на терри-
тории, прилегающей к торго-
вому центру «Мусоргский» в 
Отрадном, направлена в УВД 
для принятия мер.

Напоминаем, что, позво-
нив по круглосуточному тел. 
(495) 680-2944, можно сооб-
щать обо всём, что может 
представлять угрозу безо-
пасности в жилом секторе: 
открытые двери подвалов и 
чердаков, незаконное прожи-
вание посторонних лиц, по-
дозрительная деятельность в 
квартирах и в гаражах.

Иван ПЕТРОВ

На телефон доверия 
по антитеррору 

за неделю поступило 16 звонков

В прошлом году 74 двора 
в СВАО благоустроили после 
обсуждения проектов с жите-
лями. Мнения граждан собира-
ли с помощью портала «Актив-
ный гражданин». 

— Есть несколько возможно-
стей принять участие в обсуж-
дении проектов благоустройст-
ва, — рассказала «ЗБ» заме-
ститель префекта Юлия Гри-
мальская. — Можно передать 
свои предложения в управу 
района лично, через председа-
теля совета дома или любого 
муниципального депутата. Так-
же на портале «Активный гра-
жданин» проводятся электрон-
ные референдумы. Жители вы-
бирают адрес двора и виды ра-
бот, которые там необходимо 

провести, вплоть до конкрет-
ной модели детского городка 
и малых архитектурных форм. 
Причём система устроена так, 
что человек, который живёт в 
Останкинском районе, видит и 
голосует за адреса дворовых 
площадок своего района, а жи-
тель Марьиной рощи, соответ-
ственно, за адреса в Марьиной 
роще. Целевая аудитория та-
ких опросов — от 7 до 15 ты-
сяч человек, а принимают учас-
тие в голосовании от 2 до 4 ты-
сяч человек. 

В этом году на голосова-
ние выставлены 67 адресов 
во всех районах округа, из 
них жители выбрали 34 адре-
са, которые будут благоустро-
ены весной-летом. 

Что и как сделать, 
решают жители 

Первый форум юных ак-
тивистов СВАО прошёл в 
управе Бабушкинского рай-
она. Его цель — объединить 
всех неравнодушных моло-
дых людей округа, которые 
хотят воплощать свои идеи в 
жизнь. Инициировали встре-
чу молодые муниципальные 
депутаты округа. Во встрече 
приняли участие победите-
ли Олимпиады-80 из наше-
го округа — Анатолий Ста-
ростин, Николай Чернецкий  
— и пятикратная чемпионка 
мира по синхронному плава-
нию Анися Ольхова. К моло-
дым активистам обратилась 
зам. префекта Юлия Гри-
мальская.

— Желаю, чтобы вы доби-
вались своих целей, — ска-
зала она.

В зале собрались студен-
ты и школьники, члены мо-
лодёжных палат районов. 
Темой встречи стала роль 
выбора в жизни человека. 
Легендарные спортсмены 
рассказали о том, как пра-
вильно сделанный выбор 
круто менял их жизнь.

— Я 30 лет прожил в Ита-
лии, но вернулся в Россию, 
поскольку считаю, что на 
этом историческом этапе 
развития нашей страны ну-
жен здесь, — сказал Нико-
лай Чернецкий, олимпий-
ский чемпион 1980 года 

в эстафете 4х400 метров.
Своим опытом подели-

лись и муниципальные де-
путаты. Алексей Жильцов, 
депутат из Отрадного, отме-
тил, что он и его коллеги бу-
дут работать над тем, чтобы 
объединить все молодёж-
ные организации районов 
в молодёжные советы. Это 
позволит им самостоятель-
но реализовывать более 
масштабные проекты. Также 
Алексей пожелал молодым 
людям проявить свою гра-
жданскую ответственность 
и проголосовать на выбо-
рах Президента России 
18 марта. 

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Чемпионы Олимпиады-80 встретились 
с активной молодёжью округа

Сквер у Дома-музея академика Королёва в ходе благоустройства прошлого года стал «космическим»
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О
бщественная пала-
та г. Москвы завер-
шила формирова-
ние корпуса своих 
наблюдателей, ко-

торые придут 18 марта на 
все избирательные участки 
столицы. Об этом сообщил 
председатель Мосгорду-
мы, заместитель руководи-
теля Общественного штаба 
по наблюдению за выбора-
ми Президента РФ Алексей 
Шапошников на заседании 
круг лого стола, посвящён-
ного новому порядку голо-
сования — по месту нахо-
ждения избирателя.

Корпус 
сформирован

По словам председателя 
Мосгордумы, корпус наблю-
дателей Общественной па-
латы сформирован в соот-
ветствии с изменениями в 
федеральном законодатель-
стве. Общественные пала-
ты впервые получили право 
направлять наблюдателей в 
участковые избирательные 
комиссии. Этим правом вос-
пользовалась и московская 
Общественная палата.

— В качестве претен-
дентов для наблюдения на 
участках зарегистрирова-
лись 4834 человека. Сред-
ний возраст — 38 лет, 36% — 
молодёжь, студенты, 40% — 
активно работающие люди, 
24% — старшее поколение, 
— отметил Шапошников. 

Ежедневно обучение по 
специально разработанной 
для наблюдателей програм-
ме проходят 500 человек. 
Курс закончится 12 марта. 

— Корпус наблюдателей, 
колл-центр и центр видео-
наблюдения подготовле-
ны к процессу наблюдения 

18 марта. Он начнётся в 7.00 
и закончится получением 
копии протокола, заверен-
ной синей печатью конкрет-
ной участковой избиратель-
ной комиссии, — отметил 
председатель МГД. 

Будут работать 
мобильные группы

Из состава корпуса на-
блюдателей от Обществен-
ной палаты будут выделе-
ны специальные мобильные 
группы. Часть из них уже 
сформированы и приступи-
ли к работе. 

— Обычно они начина-
ли работать в субботу пе-
ред выборами. Но в Москве 
есть участки, которые долж-
ны быть взяты под особый 
контроль не в день голосо-
вания, а в те две недели, что 
остались, — отметил руко-
водитель Общественного 
штаба по наблюдению за 
выборами Президента РФ 

журналист Алексей Вене-
диктов. 

В частности, наблюдатели 
возьмут под особый конт-
роль подготовку к голосова-
нию и голосование граждан, 
не имеющих регистрации, 
без определённого места 
жительства, на избиратель-
ном участке №4003, кото-
рый расположен на Комсо-
мольской пл., 2.

Как сообщил сопредседа-
тель движения в защиту прав 
избирателей «Голос» Григо-
рий Мельконьянц, в день вы-
боров будет работать систе-
ма обратной связи, то есть 
наблюдатели смогут быстро 

сообщать о любом наруше-
нии процедуры голосования.

— В общественном шта-
бе эту информацию про-
анализируют и в случае не-
обходимости примут меры. 
Будет возможность просма-
тривать записанные виде-
окамерами фрагменты. Та-
ким образом, в Москве все 
избирательные участки бу-
дут охвачены квалифициро-
ванными общественными 
наблюдателями, и, на мой 
взгляд, это позволит полу-
чить действительно реаль-
ную картину того, что про-
исходило на выборах, — за-
явил Мельконьянц. 

Массового 
наплыва 
иногородних нет

Участники круглого сто-
ла также обсудили практику 
свободного выбора избира-
телем места голосования. С 
этого года «крепостное пра-
во» избирателей, по метко-
му заявлению председателя 
ЦИК РФ Эллы Памфиловой, 
отменено. Любой человек 
может подать заявление о 
голосовании в удобном для 
себя месте: в МФЦ, на сайте 
госуслуг, в территориальной 
или участковой избиратель-
ной комиссии. 

При этом, по словам пред-
седателя Мосгоризбиркома 
Валентина Горбунова, общий 
прирост числа избирателей 
после прикрепления к участ-
кам в Москве составил всего 
чуть более 1%. Это значит, что 
прогнозы насчёт массового 
голосования в Москве людей 
без прописки не сбылись. 

Также, по словам дирек-
тора ГБУ «МФЦ г. Москвы» 
Елены Громовой, распро-
странённая в Интернете ин-
формация о том, что в сто-
личных офисах «Моих доку-
ментов» выстроились мно-
гокилометровые очереди из 
желающих голосовать в Мо-
скве, является ложью. 

— Судите сами: мы всегда 
принимаем в день 70-80 ты-
сяч человек. А за этой услу-
гой (голосование по месту 
пребывания. — Прим. ред.) с 
31 января по 4 марта пришли 
порядка 160 тысяч человек, 
чуть меньше 7%. Конечно, 
эта услуга не могла корен-
ным образом повлиять на 
работу центров: все центры 
работают в штатном режиме, 
— заявила Громова. 

Валерий ПОПОВ

ВЫБОРЫ-2018

С семи утра до последней 
копии протокола

Наблюдатели Общественной палаты будут работать на выборах 
Президента России

Общий прирост числа 
избирателей после 
прикрепления к участкам 
в Москве составил 
чуть больше процента

«Это 
возможность 

высказать 
своё мнение»

Святослав 
Ещенко, 
артист, житель Марфина:

— Так уж получилось, что 
в день выборов Президента 
России я буду на гастролях в 
Республике Беларусь, поэто-
му голосовать я буду там. 

Я считаю, что пойти и 
проголосовать нужно обяза-
тельно всем, потому что это 
единственная возможность 
заявить о себе и о своём мне-
нии. Я иногда думаю, что от-
ношения правительства и 
народа похожи на отноше-
ния детей и родителей. Го-
сударство — это большая се-
мья. В каждой семье бывает, 
что дети недовольны роди-
телями, и наоборот. Так вот 
как раз голосование — это 
возможность всем собраться 
и высказать своё мнение. 

Если есть недовольст-
во тем или иным кандида-
том, тем более нужно идти 
и проголосовать за того, кто 
ближе по взглядам. В любом 
случае от каждого человека 
очень многое зависит. А если 
много людей выскажет своё 
мнение, руководству страны 
будет видно, в каком направ-
лении дальше работать.

ПОЧЕМУ 
Я ИДУ НА ВЫБОРЫ
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Алексей Шапошников рассказал о формировании корпуса наблюдателей
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Л
юбой человек 
в день выборов 
президента из 
дома сможет лич-
но наблюдать за 

голосованием на любом из-
бирательном участке. Доста-
точно будет зайти на сайт 
Центральной избиратель-
ной комиссии РФ и подклю-
читься к сервису видеотран-
сляции. Об этом рассказал 
«ЗБ» председатель террито-
риальной избирательной 
комиссии района Отрадное 
Михаил Прищенко.

Трансляция 
начнётся в 7.00

По закону все помещения 
для голосования оборудова-
ны двумя видеокамерами. 

— Они расположены та-
ким образом, чтобы сни-
мать столы, где избиратели 
получат бюллетени, и чтобы 
в фокусе было видно ящик 
для голосования, — расска-
зал Михаил Прищенко. — 18 
марта, в 7.00, когда на уча-
сток приходят члены комис-
сии и наблюдатели, камеры 
включаются, а выключаются 
после подписания итогово-
го протокола подсчёта голо-
сов. Есть камеры и в терри-

ториальной избирательной 
комиссии, но там они бу-
дут включены в 20.00, когда 
с участков начнут поступать 
итоговые протоколы. 

Чтобы в режиме онлайн 
посмотреть, как идёт голо-

сование на любом избира-
тельном участке, достаточ-
но зайти на сайт ЦИК www.
cikrf.ru и пройти по соот-
ветствующей ссылке на сайт 
трансляции. Кстати, в этом 
году видео будет со звуком.

Голоса посчитает 
КОИБ 

По словам Прищенко, из-
бирательные участки и ко-
миссии Отрадного к выбо-
рам президента готовы. К 
слову, на всех 53 избира-
тельных участках района 
подсчёт голосов будет вес-
тись с помощью комплексов 
обработки избирательных 

бюллетеней (КОИБ). Они 
заменят обычные ящики для 
голосования. 

— На каждом участке 
один-два сотрудника комис-
сии обязательно проходят 
обучение на оператора ком-
плекса, — говорит он.

Комплекс обработки бюл-
летеней — это, по сути, ска-
нер. Избиратель отмечает 
понравившегося ему канди-
дата, вставляет бюллетень 
в приёмное устройство, а 
программа фотографирует 
изображение, которое со-
храняется на карте памяти. 
В итоге программа автома-
тически считает голоса за 
того или иного кандидата. 
После 20.00, когда голосо-
вание будет завершено, опе-
ратор отсоединит карту па-
мяти от аппарата, снимет в 
присутствии наблюдателей 
показания с итогами, а ко-
миссия составит протокол, 
куда занесёт данные под-
счёта голосов.

— Использование техни-
ки позволяет исключить че-
ловеческий фактор, устра-
нить возможность ошибки 
и повысить доверие к ре-
зультатам голосования, — 
отмечает Прищенко. 

Андрей ТОМЦЕВ

Следить за ходом выборов 
можно будет онлайн

На каждом избирательном участке работают по две видеокамеры

В этом году видео будут 
показывать со звуком

Моряки 
и полярники уже 
проголосовали 

на выборах 
президента

27 тысяч человек уже про-
голосовали на выборах Пре-
зидента России досрочно. 
Об этом сообщила председа-
тель Центризбиркома Рос-
сии Элла Памфилова.

— На сегодняшний день 
досрочно проголосовали 27 
тысяч избирателей в 24 ре-
гионах, что составляет 0,02% 
от общего числа избирате-
лей на территории РФ, — от-
метила она.

С 25 февраля досрочное 
голосование возможно на 
территории 30 субъектов 
РФ в труднодоступных или 
в отдалённых местностях, на 
судах, которые в день голо-
сования будут в плавании, а 
также на полярных станци-
ях и за рубежом.

— Всего таким правом мо-
гут воспользоваться почти 
170 тысяч человек, — доба-
вила Памфилова.

Где ваш 
избирательный 

участок, 
покажет новое 

приложение ЦИК
Для удобства избирателей 

Центризбирком запустил в 
социальных сетях «ВКонтак-
те» и «Одноклассники» офи-
циальное приложение «Вы-
боры-2018» по поиску из-
бирательных участков. Оно 
очень простое в обращении: 
только строка для ввода адре-
са и кнопка «Найти участок». 

— Указав адрес прожи-
вания, пользователь может 
найти адрес своего избира-
тельного участка, где можно 
проголосовать, — сообщила 
председатель Центризбир-
кома России Элла Памфи-
лова. — Не надо указывать 
подъезд и квартиру, доста-
точно указать дом.

Приложение выдаёт под-
робную информацию об 
участке: адрес; что это за 
объект, например школа или 
дом культуры; контактный 
телефон.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО
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(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@

YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Так выглядят комплексы обработки избирательных бюллетеней

В ИЗБИРКОМЕ

 Иван Стефановский, 
студент РГСУ:

— Я пойду голосовать впер-
вые, раньше участия в выбо-
рах не принимал, хотя и мог. 
Решил проголосовать, чтобы 
понять, что 
это такое — 
выборы, как 
они прохо-
дят и стоит 
ли идти туда 
снова.

 Галина Николаева, врач, 
56 лет: 

— Я пой-
ду на выбо-
ры, потому 
что это мой 
гражданский 
долг и потому что мне хочет-
ся, чтобы победил тот канди-
дат, который симпатичен мне, 
которому я доверяю. Каких-то 
глобальных изменений от вы-
боров я не жду, да и не хочу.

 Владимир Никифоров, 
инженер, 60 лет: 

— В этом веке я пойду на 
выборы впервые! Сейчас в 
мире всё так бурлит, всё ме-
няется, поэтому надо проя-
вить себя и проголосовать.

 Сергей Матвеев, 
студент, 21 
год: 

— Пойду го-
лосовать, по-
тому что это 
нужно сде-
лать, нужно 
менять жизнь 
к лучшему. И 
если мало людей проголо-
сует, то это будет не выбор 
общества, не его решение.

 Владимир Якушев, 
пенсионер, 68 лет: 

— Конеч-
но, я пойду 
на выборы. 
Чем шире 
будет ауди-
тория прого-
лосовавших, 
тем объек-
тивнее будет результат.

Почему вы идёте на выборы? Такой опрос провёл корреспондент «ЗБ» 
на улице Вильгельма Пика

Иван ГОЛОВЧЕНКО
Фото Романа Балаева

ВАШЕ МНЕНИЕ
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Почему убрали 
турникеты из 
длинных автобу-

сов 605-го маршрута? 
Войти можно через 
любую дверь, но валида-
торы стоят только у пер-
вой! Через весь автобус, 
особенно в час пик, 
невозможно пробиться к 
валидатору, а контролёры 
штрафуют за безбилет-
ный проезд.

Нина Даниловна, ул. Малыгина

Об увеличении количест-
ва валидаторов в автобусах 
тех маршрутов, откуда убира-
ют турникеты, официальный 
сайт мэра Москвы mos.ru со-
общил ещё в конце прошло-
го года. Чтобы узнать, как дело 
обстоит сейчас, отправляюсь 
на улицу Менжинского. Здесь 
можно понаблюдать за рабо-
той двух из пяти маршрутов 
СВАО, на которых с начала 
этого года убрали турникеты: 
№605 (Юрловский проезд — 
платформа Лось) и №124 (ми-
крорайон 4Д Отрадного — 
станция Лосиноостровская).

Пропускаю 10 автобусов: 
на всех десяти валидаторы 
стоят не только у первой, но 
и у других дверей. Похоже, 
отсутствие дополнительных 
валидаторов на маршрутах 

без турникетов не правило, а 
исключение.

Что делать, если вам по-
пался автобус, в котором не 
хватает валидаторов или они 

не работают? В контакт-цен-
тре «Московский транспорт» 
посоветовали сообщить об 
этом на сайте transport.
mos.ru или по тел. (495) 
539-5454. В жалобе обяза-
тельно укажите бортовой 
номер машины (он написан 

крупными цифрами снару-
жи автобуса, а также в сало-
не), номер маршрута, дату 
и время. Если оставите свои 
контактные данные, вам со-
общат о результате рассмо-
трения вашего обращения.

Василий ИВАНОВ

Что делать, если в автобусе 
не хватает валидаторов?

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙЕсть вопросы? 

В час пик 
к устройству 
не пробьёшься

 На газон рядом 
с моим домом 
установили 

городской туалет. Зачем? 
Ведь рядом нет ни круп-
ных торговых центров, 
ни станций метро.

Зара Матвеевна,
ул. Бориса Галушкина, 10

Установкой в СВАО город-
ских туалетных модулей, ко-
торые жители из-за внешнего 
вида уже окрестили «золоты-
ми», занимается ООО «ОРК». 
Менеджер компании Мак-
сим Куценко сообщил «ЗБ», 
что туалет рядом с домом 10 
на улице Бориса Галуш кина 
поставлен в соответствии с 
адресным перечнем, кото-
рый утвердило Правительст-
во Москвы. Модуль рассчитан 

на посетителей находящего-
ся рядом сквера.

— Сейчас подключаем ту-
алетный модуль к энергосе-
тям. Планируем, что в конце 
марта он заработает. Опла-
чивать посещение можно и 
купюрами, и монетами, — 
сказал Куценко. 

Всего, по его словам, в 
округе установлено 33 туа-
летных модуля. 29 уже рабо-
тают, четыре заработают в 
ближайшее время. Они раз-
мещаются у станций метро 
и у крупных торговых цент-
ров.

Роман ФЛЕЙШЕР 

Зачем на улице Бориса Галушкина 
поставили «золотой» туалет?

На перекрёстке 
улиц Стрелец-
кой и Двинцев, 

напротив торгового 
центра «Двинцев», — 
долгострой. Здание не 
строится и не использует-
ся и портит вид. Какова 
его дальнейшая судьба?

Валентин, 
ул. Стрелецкая

Как сообщила «ЗБ» гла-
ва управы района Марьина 
роща Светлана Гордикова, 
здание принадлежит цен-
тру лекарственного обес-
печения столичного Де-
партамента здравоохране-
ния. Однако у учреждения 
нет средств на завершение 

строительства и на даль-
нейшее содержание.

— Долгое время оно так 
и стояло недостроенным, 
однако сейчас городские 
власти взяли этот вопрос 
под контроль, — говорит 
Гордикова. — Сейчас идёт 
процесс передачи здания 
в ведение московского Де-
партамента городского 
имущества. Это ведомст-
во и будет решать его даль-
нейшую судьбу.

Гордикова отметила, что 
пока не известно, когда у 
здания появится новый хо-
зяин и как оно будет ис-
пользоваться. Однако сно-
сить его не планируют.

Анна КРИВОШЕИНА

Что будет с долгостроем 
на Стрелецкой?
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Отсутствие валидаторов 
на маршруте без 

турникета — всё же 
не правило, а исключение

Сегодня здание ждёт 
нового хозяина

Модуль установили для посетителей сквера
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 В парикмахерской 
на Студёном пр., 14, 
некоторое время 

пенсионеров стригли со 
скидкой. Но сейчас скидку 
отменили и не предупредили. 
Имеют ли право так делать?

Евгений, ул. Северодвинская 

— Мне уже голову намочили и 
стричь начали, когда я узнал, что скид-
ку отменили и мне придётся заплатить 
в два раза больше. Почему сразу не 
сказали об этом? Просто неуважение 
к клиентам, — возмущается Евгений.

«ЗБ» обратился в управу района 
Северное Медведково.

— Мы обязательно проведём бе-
седу с руководителем парикмахер-
ской на Студёном проезде, 14, о том, 
чтобы в следующий раз жители были 
чётко предупреждены о сроках окон-
чания акций и оговаривали с клиен-
тами подробности предоставления 
услуг заранее, — заявили в управе.

Вместе с тем в управе пояснили, 
что эта парикмахерская не входит в 
число предприятий, оказывающих 
социальную поддержку определён-
ным слоям населения района по со-
циальной карте москвича. В данном 
случае частное предприятие само-
стоятельно проводит акции и уста-
навливает сроки их действия.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

   Управа района Северное 
Медведково: пр. Шокальского, 30, 
корп. 1. Тел. единой справочной 
службы г. Москвы (495) 777-7777

В парикмахерской 
отменили скидку 

и не предупредили 
клиентов

Какова судьба 
дворца Шере-
метевых в 

Останкине? Реставраци-
онные работы давно не 
ведутся.

Александра Тарасовна,
Останкино

На этот вопрос «ЗБ» от-
ветил руководитель Депар-
тамента культурного насле-
дия г. Москвы Алексей Еме-
льянов:

— Судьба дворца-театра в 
усадьбе Останкино волнует 
как специалистов, так и го-
рожан. Это уникальный па-
мятник русского искусст-
ва XVIII века: не имеющий 
аналогов зал-трансформер, 
который превращается из 
пространства для балов в 
театральную сцену, — при-
чём с сохранившимися ме-
ханизмами, — убранство и 
подлинные интерьеры, бо-
гатый декор. Безусловно, 
реставрация такого шедев-
ра требует очень бережно-
го подхода, внимательного 
изучения буквально каждо-
го элемента и тщательной, 
кропотливой работы. 

Дворец входит в состав 
объекта культурного насле-
дия федерального значения 
«Усадьба Останкино, конец 

XVIII века». В своё время ма-
стерская С.Д.Пошвыкина 
разработала большой про-
ект реставрации и при-
способления всей усадьбы, 
который, однако, был от-
клонён: было принято ре-
шение заняться вплотную 
сохранением и реставра-
цией конкретно дворца-те-
атра. 

В 2015-2016 годах была 
разработана научно-про-
ектная документация. С 
2013 по 2016 год проводи-
лись противоаварийные 
работы: в интерьерах двор-
ца была законсервирована 
живопись плафонов Мали-
новой прихожей, Пунцо-
вой гостиной, сцены, зри-
тельного зала, арьерсцены, 
картинной галереи; про-
ведена консервация и рас-
чистка лепного декора Еги-

петского павильона, Вос-
точной галереи, театра; 
отреставрирован руиниро-
ванный лепной декор по-
мещения райка, полукруг-
лого коридора; устроены 
противоаварийные кон-
струкции печи Восточно-
го коридора; сняты слепки 
с расчищенных элементов 

лепного декора печей Еги-
петского павильона и Вос-
точного коридора и фри-
зов Египетского павильона. 
Также были законсервиро-
ваны гипсовые скульптуры 
фасадов и мраморные 
скульптуры кентавров во-
рот ограды, проведены 
противоаварийные рабо-

ты по сохранению живопи-
си плафона Голубого зала в 
интерьерах дворца. 

В настоящее время проти-
воаварийные и реставраци-
онные работы на террито-
рии объекта не проводятся, 
разрешение на их дальней-
шее производство находит-
ся в стадии оформления. 
Начать реставрационные 
работы планируют осенью 
этого года, завершатся они 
не ранее 2020 года. 

Иван ПЕТРОВ

Что происходит 
с усадьбой Останкино?

Начать реставрационные 
работы планируют осенью
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В Лосинке 
обнаружили 
склад 
поддельного 
алкоголя

Более 5 тысяч бутылок 
немаркированной алко-
гольной продукции самых 
разных наименований об-
щей стоимостью более 
1 млн рублей обнаружи-
ли полицейские в гаражах 
на ул. Стартовой. Как вы-
яснилось, склад принад-
лежал двум безработным 
приезжим 27 и 29 лет, про-
дававшим спиртное с рук. 
Злоумышленников взяли 
с поличным. Сейчас поли-
цейские устанавливают ка-
налы поставки подделок.

Выращивал 
коноплю 
в парнике 
на Псковской

Обходя квартиры своих 
«подопечных» на ул. Псков-
ской, участковые района 
Лианозово обнаружили в 
одной из них самодельный 
парник. Внутри оказалось 
24 зелёных куста. Экспер-
тиза показала, что это ко-
нопля. 29-летний безработ-
ный хозяин квартиры нахо-
дится под стражей.

Отнесла 
в ломбард 
украшение 
соседки 
на Снежной

Золотая подвеска стои-
мостью почти 20 тыс. руб-
лей пропала у восемнад-
цатилетней студентки из 
комнаты общежития на ул. 
Снежной. Полицейские, 
проверив ближайшие лом-
барды, обнаружили подве-
ску в одном из них. Как по-
казала камера видеонаблю-
дения, подвеску взяла во-
семнадцатилетняя соседка 
пострадавшей по комнате. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

В 
округе наметилась 
тенденция к сни-
жению числа по-
жаров. В прошлом 
году их было зафик-

сировано на 4% меньше, чем 
в предыдущем. Однако самой 
распространённой причи-
ной пожаров по-прежнему 
остаётся неосторожное об-
ращение с огнём, особенно в 
нетрезвом состоянии. 

Спасти не удалось
Как сообщил «ЗБ» началь-

ник 2-го РОНПР Управления 
по СВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве Дмитрий Аверчен-
ков, уже с начала этого года 
в округе зафиксировано не-
сколько случаев пожаров, 
вспыхнувших по вине не-
трезвых людей. 

Жильцы дома 8, корп. 2, на 
улице Чичерина почувство-
вали запах дыма из квартиры 
выпивающей соседки поздно 
вечером. Вскрыв двери, по-
жарные обнаружили объятое 
пламенем помещение и тело 
хозяйки: женщина скончалась 
от отравления угарным газом. 

Больше повезло жителю 
дома 16 на Ясном проезде. 
Будучи нетрезвым, он уснул 
с непотушенным окурком и 
поджёг кровать. К счастью, в 
квартире находилась пожи-
лая мать мужчины. Она раз-
будила сына, и они смогли 
потушить горящие вещи. 

В доме 7, корп. 1, на улице 
Лосевской постоянно соби-
ралась компания с одной це-
лью — выпить. В начале года 
в квартире вспыхнул пожар, 
который унёс жизнь четве-
рых: двое мужчин к моменту 

прибытия пожарных и меди-
ков уже были мертвы, троих 
сотрудники МЧС вынесли из 
эпицентра пожара, однако 
позже двое из них умерли в 
больнице. В живых осталась 
только одна женщина. Она 
была в состоянии сильного 
опьянения. 

В большой опасности ока-
зались и соседи. Из подъезда 
дома на Лосевской пожар-
ные спасли 16 жильцов с раз-
ных этажей.

Стирали джинсы 
в ацетоне

В каждом подъезде есть 
памятка, что делать в слу-
чае пожара. Но квартиры 
граждан-выпивох сотруд-
ники Пожнадзора обходят 
для беседы лично: адреса 
передают в отделы Пожнад-
зора участковые. В один из 
таких рейдов вместе с со-
трудниками МЧС, полиции 
и управляющей компании 

отправилась корреспон-
дент «ЗБ».

Дверь квартиры дома 16 
на улице Хачатуряна нам от-
крывает молодой человек. 
По информации полиции, 
он любит выпить, а значит, 
входит в группу риска.

— Всё понял. Бычки не ки-
дать, костры не разводить, — 
говорит заспанный парень и 
спешно закрывает дверь.

На ул. Угличской, 6, корп. 2, 
нас приглашает в дом пенси-
онерка. Коммунальная квар-
тира сильно захламлена, зато 

хозяйка с утра уже навеселе:
— Спасибо за внимание! 

Только приезжайте после 
праздников, у нас как раз все 
похмеляются! 

— Курите в квартире? — 
спрашивает начальник отде-
ла пожарного надзора.

— Кто курит, кто нет, нас 
тут восемь жильцов. Я не 
курю, но пью всегда! — гордо 
заявляет бабуля.

Кстати, эту квартиру мы 
посетили не случайно: пару 
лет назад здесь был пожар. 
Выпив, жильцы стирали 
джинсы в ацетоне — пыта-
лись смыть краску. Случайно 
брошенный бычок — и по-
мещение вспыхнуло. Тогда 
только благодаря професси-
онализму пожарных никто 
не пострадал.

Иногда штраф 
отрезвляет

Запретить курить в квар-
тире госслужбы не могут: за 
порогом начинается част-
ная собственность. Из квар-
тиры за любовь к алкоголю 
тоже не выселяют. Но иной 
раз отрезвить человека, ко-
торый подвергает жизнь со-
седей опасности, может удар 
по кошельку.

Так, человека, который ку-
рит в подъезде, можно при-
влечь к административной 
ответственности, то есть к 
штрафу. Для этого жильцам 
нужно написать заявление в 
полицию и лучше коллектив-
но. Ну и если в квартире ря-
дом с вами часто собираются 
нетрезвые компании — со-
общите участковому. 

Анна САХАРОВА

Самая распространённая причина пожаров в округе — 
курение в нетрезвом состоянии

Водка, огонь и смерть
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«Я не курю, но пью всегда!» — 
говорит бабуля

В этой квартире 
пару лет назад 
уже был пожар
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С 
какими сюрпри-
зами сталкивают-
ся новички в пути? 
Прокол шины, при-
таившийся экипаж 

ДПС? Иногда случаются и ме-
нее тривиальные истории.

Москва бывает 
разная

Знакомый из Лосинки, 
едва получив права, стал без 
опаски отправляться на ма-
шине в дальние команди-
ровки. Однажды, возвраща-
ясь из такой поездки, он уве-
ренно свернул с шоссе по 
указателю «Москва». Увидев 
через некоторое время де-
ревенские домики по обеим 
сторонам неширокой доро-
ги, водитель удивился: он-то 
ожидал, что окажется на раз-
вязке, по которой попадёт на 
магистраль, ведущую в сто-
лицу.

Но это ещё были цветоч-
ки. Вскоре кончился асфальт! 
Щебёнка сменилась узкой 
колеёй, а та вообще раство-
рилась в бескрайнем поле. 
На улице темнело. «Где я? — 
подумал водитель с ужасом. 
— Сколько поворотов про-
ехал?»

К счастью, минут через 
пятнадцать блужданий ему 
удалось выехать обратно на 
шоссе. Нужный поворот на 
дорогу, ведущую в столицу, 
оказался гораздо дальше — 
километрах в шестидесяти 
от этого места. А что же ука-
затель? Как выяснилось, он 
не врал! Те домики у дороги 
— это и была Москва: дерев-
ня Москва Верхошижемско-
го района Кировской обла-
сти!

В общем, отправляясь в 

путь, стоит заранее соста-
вить себе представление о 
маршруте. По словам со-
трудников ГИБДД, они ре-
гулярно имеют дело с води-
телями, которые двигаются 
по односторонним участ-
кам навстречу потоку или 
неожиданно поворачивают 
на перекрёстках не из того 
ряда. И всё это — не из жела-
ния полихачить, а от незна-

ния маршрута и слепой веры 
в навигатор.

Автомобильный 
полтергейст

Эту историю рассказал 
автомобилист из Свибло-
ва. Ночью он, одинокий и 
уставший, ехал по загород-
ной дороге, когда внезап-
но ему послышалось, что 
кто-то... что-то ему говорит 
вкрадчивым шёпотом. По-
думал было, магнитола пой-
мала случайную отдалённую 
станцию. Снял с неё панель. 
Нет, снова шепчет! Остано-
вился, огляделся — никого. 
Поехал — опять таинствен-
ный шёпот!

Оказалось, этот странный 
звук можно услышать только 
на участках грунтовки, где 
есть песок, и только в сухую 
погоду. Издают его песчин-
ки, попавшие между тормоз-
ными дисками и их кожуха-
ми. А если попадёт камешек, 
он иногда пронзительно 
свистит, причём высота зву-
ка зависит от его размеров. 
Камешек, в отличие от песка, 
иногда приходится доста-
вать оттуда вручную.

Другой водитель не спе-
ша ехал по улице Проход-
чиков, когда в заднюю часть 
машины кто-то постучал — 
эдак спокойно, но требова-
тельно. Полтергейст? Оста-
новился, осмотрел маши-

ну, но ничего не заметил, а 
звук стал иногда повторять-
ся. Причину он обнаружил 
гораздо позже, когда менял 
глушитель: оказалось, в нём 
проржавели и отвалились 
внутренние перегород-
ки — они-то и постукива-
ли на мелких неровностях. 
Кстати, при поиске причин 
странного шума иногда по-
могает движение накатом: 
на тихой дороге заглушите 
на ходу двигатель и прислу-
шайтесь.

Фокус с колесом
В шиномонтаж на Анадыр-

ском проезде поздно вече-
ром подъехал водитель: про-
бил колесо, а запаски у него 
не было, и дырявая шина 
превратилась почти в лох-
мотья. Шиномонтажники на-
шли у себя только одну шину 
подходящей размерности, 
да и ту весьма потрёпанную, 
которую не удалось толком 
отбалансировать. Что ж де-
лать? Пришлось поставить 
её. Счастливый водитель 
уехал, но через несколько 
минут вернулся.

— Трясёт так, что машина 
сейчас развалится! Найдите 
любую другую покрышку, я 
всё оплачу, мне надо срочно 
ехать дальше! — кричал он.

Однако платить больше 
не пришлось. Опытные ши-
номонтажники продемон-
стрировали изумлённому 
новичку дедовский способ 
устранения дисбаланса: ко-
лесо сняли, повернули при-
мерно на полоборота и тут 
же привинтили обратно в 
новом положении. Тряска 
прекратилась.

Василий ИВАНОВ

Сбил пенсионера 
во дворе 
на улице 
Декабристов

Утром 2 марта води-
тель «Фольксвагена», 
двигаясь задним хо-
дом по двору дома 43 
на улице Декабристов, 
сбил 80-летнего пеше-
хода, который перехо-
дил дворовый проезд. 
Скорая доставила по-
страдавшего в больни-
цу с травмой головы и 
переломом носа.

Столкнулись 
на Заповедной

3 марта в шестом 
часу вечера мужчина, 
управляя автомобилем 
«Шевроле Эпика», ехал 
по Заповедной ули-
це. Возле дома 4 он, не 
справившись с управле-
нием, врезался в попут-
ную «Ладу Гранта». На 
месте срочная медпо-
мощь участникам ДТП 
не потребовалась, но по-
зже 39-летний водитель 
«Шевроле» обратился в 
больницу с сотрясением 
мозга.

На Енисейской 
пострадал 
водитель

6 марта в третьем 
часу ночи на перекрёст-
ке Енисейской улицы и 
Староватутинского про-
езда столкнулись две 
иномарки — «Рено Сан-
деро» и «Киа Сид». В 
аварии пострадал води-
тель «Рено»: с сотрясе-
нием мозга скорая до-
ставила его в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП
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Чайник на дороге
Какие чудеса могут подстерегать неопытных водителей 

Слепая вера 
в навигатор
может 
и подвести
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ЗВЁЗДНЫЙЕсть вопросы? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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С
вершилось! В на-
шей стране создана 
Гильдия сыроделов 
России. Корреспон-
дент «ЗБ» побывала 

на 1-й Ассамблее сыроделов 
в музейно-выставочном цен-
тре «Рабочий и колхозница» 
на ВДНХ, чтобы найти ответ 
на вопрос: как выбрать на-
стоящий сыр? Об этом рас-
сказали член Гильдии сыро-
делов Франции, шевалье, ру-
ководитель кооператива по 
производству сыра в Липец-
кой области Владимир Борев 
и руководитель школы сыро-
делия на ВДНХ Олеся Шев-
чук.

Смотрите на цену
Главный парадокс време-

ни: объёмы производства 
отечественных сыров сегод-
ня растут, а надои молока… 
падают. А без молока какой 
же сыр? 

Известно какой: с добав-
лением пальмового масла и 
прочих «приятных» добавок.

— Сейчас в продаже мно-
го фальсификата, — гово-
рит Владимир Борев. — Вер-
ный способ опознать его 
— смотреть на цену. Сыр из 
натурального молока ни-
как не может стоить 300-400 

рублей за килограмм. Да-
вайте посчитаем: литр мо-
лока стоит от 23 до 60 ру-
блей, а для производства 1 
кг сыра нужно от 10 до 15 
литров. Так, на одно только 
сырьё уходит от 500 рублей, 

а ведь есть и другие затраты.
По словам Борева, стои-

мость натурального завод-
ского сыра начинается от 
600 рублей за килограмм. 
Фермерский сыр не бывает 
дешевле 800 рублей за кило.

Состав: 
ничего лишнего

Важно обращать внимание 
на состав продукта.

— Состав натурально-
го сыра выглядит так: мо-
локо пастеризованное, за-
кваска мезофильная или 
термофильная, сычужный 
фермент, соль. Ещё для уве-
личения объёма могут до-
бавлять хлористый кальций, 
а для придания рыжеватого 
оттенка — краситель расти-
тельного происхождения. 
Они совершенно безвредны, 
— говорит Олеся Шевчук.

А чего в сыре быть не долж-
но, так это растительных жи-
ров. Но ещё хуже, если расти-
тельный жир смешан с по-
рошковым белком казеином 
— самым дешёвым замените-
лем натурального молока. Это 
делают, чтобы придать сыру 
необходимую жирность.

— Ежедневное употребле-
ние такого продукта может 
вызвать аллергию и даже 
спровоцировать развитие 
онкологических заболева-
ний, — говорит Борев.

Что касается лёгких сыров, 
с пониженным процентом 
жирности, то для их произ-
водства натуральное молоко 
обезжиривают путём забора 

сливок, после чего смешива-
ют с цельным, чтобы добить-
ся нужной жирности. 

Молодые 
и не очень

Есть ли в России сыры, не 
уступающие по вкусу и каче-
ству европейским? Есть, ут-
верждают сыроделы. Правда, 
пока их производят в основ-
ном в частных сыроварнях, 
где держат своих животных и 
кормят их свежей луговой тра-
вой. Такие сыры можно найти 
на фермерских рынках или в 
специализированных сырных 
лавках.

— Сейчас наши сыроделы 
работают в основном с сыра-
ми, которые быстро созрева-
ют: моцарелла, фета, буррата, 
сулугуни, халлуми. Реже дела-
ют сыры с плесенью: на их со-
зревание уходит от полутора 
до двух месяцев, они требуют 
больших затрат. И лишь не-
многие сыроварни работают 
с твёрдыми и полутвёрдыми 
сортами: хранить такие сыры 
дольше трёх месяцев — доро-
го, и мало у кого есть подхо-
дящие хранилища, — говорит 
Шевчук.

Тем не менее на некоторых 
сыроварнях уже сейчас со-
зревают твёрдые сыры. Сов-

сем недавно начали появлять-
ся первые 6-8-месячные сыры 
российского производства. 
Это значит, что к осени со-
зреют первые качественные 
сыры с годовой выдержкой.

К слову, у настоящего пар-
мезана выдержка должна быть 
минимум три года. А в Евро-
пе продаются твёрдые сыры с 
10-12-летней выдержкой.

Анна КРИВОШЕИНА

Не гонитесь за дешевизной
Как распознать настоящий сыр, корреспонденту «ЗБ» рассказали сыроделы

На производство одного кило сыра 
идёт от 10 до 15 литров молока

Сколько они 
созревают

• халлуми (левантийский 
мягкий) — один день;

• фета (греческий мягкий) 
— две недели;

• камамбер (французский 
с белой плесенью) — 
20 дней;

• валансе (французский из 
козьего молока) — 
три недели;

• горгонзола (итальянский 
с голубой плесенью) — 
два месяца;

• стилтон (английский с го-
лубой плесенью) — 
два месяца;

• таледжио (итальянский 
с «мытой» коркой) — 
два месяца;

• томм (французский полу-
твёрдый) — три месяца;

• чеддер (английский твёр-
дый) — шесть месяцев;

• гауда (голландский твёр-
дый) — от одного месяца 
(молодой) до года;

• пармезан (итальянский 
твёрдый) — от трёх лет

НА ЗАМЕТКУ
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Э
та пара давно ин-
тригует посетите-
лей катка на стади-
оне «Искра» на ули-
це Сельскохозяйст-

венной. Что ни день, на лёд 
выходит молодой человек 
в сопровождении… серого 
козла. Добавьте к этому, что 
козёл не отстаёт от своего 
друга и едет по льду — прав-
да, иногда с пробуксовкой. 
Корреспондент «ЗБ» разы-
скал «конькобежцев» и по-
просил их рассказать о себе.

Рогатый артист
Оказалось, козла зовут 

Проша, а его товарища по 
катку — Константином Со-
рокиным. Оба — цирковые 
артисты. Козлику почти 
девять месяцев, он этим 
летом приехал в Москву 
из Ярославской области 
учиться цирковому искус-
ству и покорять арену. А 
Константин — его дресси-
ровщик. 

Живёт козлик — с позво-
ления директора стадиона 
Владимира Кузьмина — там 
же, на «Искре», в специаль-
но оборудованном вольере. А 
питается, как и все его соро-
дичи, зимой — сеном, летом 

— свежей травкой, фруктами 
и овощами.

— Проша — парень сообра-
зительный, — рассказывает 
Константин. — Собственно, 
поэтому я и решил подгото-
вить номер именно с ним. Во-
обще, козы по уровню разви-
тия стоят много выше осталь-
ных парнокопытных. Проша 
учится прыгать с тумбочки на 
тумбочку, ходить по лесенке, 
танцевать вальс. А тут совер-
шенно случайно стал и «конь-
кобежцем».

Снег ему 
не понравился

Зима повергла Прохора в 
нешуточный шок. 

— Когда он увидел снег, 
уже по выражению его фи-
зиономии можно было по-
нять, как он возмущён, и буд-
то спрашивал: «Что это такое 
белое? Такое холодное? И во-
обще, где моя трава?» — рас-
сказывает Константин.

А потом случилось так, что 
дрессировщик встал на конь-
ки и вышел на лёд. Проша, ес-
тественно, за ним…

— Получилось у него точ-
но как в выражении «коро-
ва на льду», — вспоминает 
дрессировщик. — Копытца 

разъезжаются, встать не мо-
жет, блеет… Но он довольно 
быстро понял разницу меж-
ду льдом и снегом. Сначала 
ходил по припорошенной 
кромке катка. А потом и на 
лёд пошёл — за мной следом. 
Но осторожненько. Теперь 
же уверенно передвигается 
по скользкой поверхности.

Оказался 
настоящим 
модником

В дрессировке Константин 
не придерживается стерео-
типа «кнут и пряник». По его 
словам, животное надо вос-
питывать, как ребёнка. Поэ-
тому сегодня Проша очень 
привязан к человеку, на про-
гулке ходит рядом без по-
водка. Даже владельцы собак 
завидуют Константину: его 
воспитанник — само послу-
шание. 

— Эйнштейн сказал как-
то: «Все мы гении. Но если 
вы будете судить рыбу по её 

способности лазить по де-
ревьям, она проживёт всю 
жизнь, считая себя дурой», 
— говорит Константин. — 
Все животные умны, но каж-
дый по-своему. Вот и Проша 
что-то умеет и делает это с 
удовольствием. А я стараюсь 

выстраивать диалог с ним 
так, чтобы ему нравилось то, 
чему он учится. 

Как у всякого артиста, у 
Проши уже есть свой костю-
мер, который шьёт для него 
кафтаны и даже пиджачные 
пары. Кстати, козёл оказался 

настоящим модником. Сна-
чала-то он не понимал, зачем 
на него всё это нацепляют. А 
теперь привык и, получив об-
новку, с удовольствием смо-
трится в зеркало.

Алексей 
ТУМАНОВ

НАШИ СОСЕДИ

Козёл Прохор — конькобежец
Необычный спортсмен тренируется на катке «Искра» в Ростокине

Проша довольно быстро 
понял разницу 
между льдом и снегом
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З
дание на Алтуфьев-
ском ш., 44, где обо-
сновался Греческий 
культурный центр, 
видно издалека: яр-

ко-оранжевое, цвета охры. 
Само помещение центра за-
нимает всего одну комна-
ту. Но Греческий культурный 
центр — это гораздо больше. 
Это люди, идеи, творчество и 
образование. Основатель, ру-
ководитель и идеолог центра 
— Теодора (Феодора) Янни-
ци, актриса Театра Луны, гре-
чанка по происхождению, но 
русская душой. 

«Мы надеялись, 
что дедушка 
выжил»

Теодора Янници живёт в 
России больше половины 
жизни. Русские корни приве-
ли её в Москву, да так и оста-
вили здесь. Её прадедушкой 
был грек, перебравшийся 
жить в Крым, а прабабушкой 
— простая русская женщи-
на Анастасия Степанова. Де-
душка Теодоры держал кон-
дитерскую в Симферополе, 
а после национализации пе-
карни остался в ней же печь 
булочки. Но в декабрьскую 
ночь 1937 года за ним при-
шли из НКВД. Бабушке с деть-
ми пришлось уехать в Гре-
цию.

— Все эти годы мы наде-
ялись, что дедушка выжил, 
возможно, завёл вторую се-
мью. Я приехала в СССР в 
1989 году. Совсем юная, де-
вятнадцатилетняя, плохо го-
ворившая по-русски. При-
хожу в КГБ на Лубянке, стучу 
в железные двери: «Здравст-

вуйте, а где комитет реаби-
литации жертв сталинских 
репрессий?» Они странно 
на меня посмотрели, но на-
правили в соседнее здание, 
где меня как иностранку без 
очереди принял высокий 
начальник. Подала заявку, и 
вскоре пришёл ответ, что де-
душка был расстрелян в мае 
1938 года по 58-й статье «за 
контрреволюционную дея-
тельность». Несмотря на это, 
в нашей семье всегда царил 
дух любви к великой друже-
ственной, единоверной стра-
не — России: это наша вторая 
родина, — говорит Теодора.

Одеться 
по-советски

Она родилась и выросла 
в Афинах. Но, собираясь за 
большим столом, дети слу-
шали воспоминания бабуш-
ки и отца о жизни в Крыму. 
Так появилось желание при-
ехать в СССР. 

Теодора поступила в Афин-
ский университет на истори-
ко-археологический факуль-
тет, затем получила стипен-
дию для приезда в СССР. По-
ступила на исторический 
факультет в МГУ. 

— Это было в августе 1989 
года. И хотя я приехала в 
сложный период, сразу по-
чувствовала, что нахожусь 
дома. У меня был огромный 
энтузиазм, было желание по-

грузиться в русскую жизнь. 
Помню, старалась одевать-
ся по-советски, чтобы ничем 
не отличаться, — вспоми-
нает она. — Нам, иностран-
ным студентам, в ГУМе выда-
ли пальто, сапоги, шапки. Я в 
них ходила, хотя у меня была 
шикарная по тем временам 
канадская парка. 

Теодора окончила МГУ, за-
щитилась по теме русско-
греческих отношений, выш-
ла замуж за сокурсника Вла-
димира, родила мальчика 
и девочку. Стала почти рус-
ской.

Мечты сбываются
После окончания МГУ Тео-

дора окончила ГИТИС и ста-
ла совмещать работу в тор-

гово-экономическом отделе 
посольства Греции с игрой в 
Театре Луны. 

Уже в 20 лет она мечтала о 
появлении греческого куль-
турного центра в Москве. А в 
2005 году группа московских 
греков обратилась к ней как 
сотруднику посольства с та-
ким предложением.

— Сначала мы организова-
ли курсы греческого языка, 
которые оказались очень во-
стребованными. Каждый год 
у нас обучаются полторы ты-
сячи человек, — говорит она.

Со временем центр стал 
местом встреч и общения об-
русевших греков и просто 
всех, кто любит греческую 
культуру. При нём действу-
ют постоянные театраль-
ные мастерские российско-
го и греческого режиссёров, 
проходят лекции, просмотр 
фильмов. Есть танцевальный 
коллектив греческих танцев. 
Большинство мероприятий 
(кроме языковых курсов) 
бесплатные. Центр сущест-
вует на пожертвования и по-
мощь меценатов.

Сбылись и другие меч-
ты Теодоры. Она сыгра-
ла главные роли в «Антиго-
не» и «Царе Эдипе» Софок-
ла и в «Ипполите» Еврипида. 
Для этого ей даже пришлось 
оставить работу в посольст-
ве. Самой же крупной побе-
дой она считает то, что пол-
тора года назад в Крыму в 
условиях санкционно-изоля-
ционного режима они вме-
сте с греческим режиссёром 
Ангелосом Сидератосом по-
ставили антивоенную траге-
дию «Троянки» Еврипида.

Мария ГУСЕВА

Маленькая Греция в Отрадном

В нашей семье всегда 
царил дух любви к России

Основатель Греческого культурного центра на Алтуфьевском шоссе Теодора Янници — 
историк, актриса, миротворец
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Русские корни привели 
Теодору Янници в Москву

Здесь можно много узнать о культуре Греции, 
научиться танцевать национальные танцы
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Здесь работал 
Рихард Зорге 
В главном здании РГСУ располагался исполком Коминтерна

Т
е л е к о м п а н и я 
«Останкино» закон-
чила съёмки доку-
ментального филь-
ма об одном из са-

мых известных разведчиков 
эпохи — Рихарде Зорге. Про-
грамма выйдет в цикле «Тай-
ны века с Сергеем Медведе-
вым», посвящённом загадкам 
истории. Съёмки прошли в 
главном здании Российского 
государственного социаль-
ного университета на улице 
Вильгельма Пика, где в 30-х 
годах ХХ века располагался 
исполком Коминтерна. Здесь 
и работал легендарный раз-
ведчик.

Яблони сажал 
Вильгельм Пик

Рихард Зорге был развед-
чиком в Китае и Японии пе-
ред началом Второй мировой 
войны. Именно он установил 
дату нападения фашистов на 
СССР и точное число немец-
ких дивизий, готовых атако-
вать наши западные границы. 
В университете снимали эпи-
зоды из жизни Зорге в 1930-х 
годах в Москве.

Главный корпус РГСУ до 
сих пор окутан тайнами и до-
мыслами. Он был построен 
в 1938 году в стиле посткон-
структивизма с элементами 
ар-деко по проекту архитек-
тора Ильи Голосова для Ме-
ждународной школы проф-
союзов. Однако ему была уго-
тована другая судьба.

— Сюда сразу вселился Ком-
интерн, — рассказывает ди-
ректор музея РГСУ «Комин-
терн» Григорий Колесников. 
— Впрочем, из-за того, что 
аудитории не были предназ-
начены для работы организа-
ции, изначально он находил-
ся в соседнем здании — те-
перь там Историческая биб-

лиотека. В главный корпус 
организация переехала в 1940 
году. Известно, что тогда был 
субботник, на котором сажа-
ли яблони, в нём участвовал и 
коллега Зорге, немецкий ком-
мунист Фридрих Вильгельм 
Пик. Яблони, к слову, сохрани-
лись до сих пор.

Лифт до Лубянки
Эпизоды фильма снимали 

на лестнице 1-го этажа и в ка-
бинете ректора на 5-м этаже. 
Именно эти объекты пред-
ставляют наибольший исто-
рический интерес.

Лестница и сегодня выгля-
дит так же, как в 1930-е: со-

хранились чугунные узор-
ные перила, металличе-
ские подсвечники на стенах, 
ниши с мраморными колон-
нами и лампами на лестнич-
ных клетках.

А кабинет ректора — это 
ещё и мемориальный музей, 
здесь сегодня проходят экс-
курсии.

— Это кабинет генсека ис-
полнительного комитета 
Ком интерна Георгия Димит-
рова, — объясняет директор 
музея. — В нём сохранилась 
оригинальная мебель: шкаф, 
встроенные шкафы с хитрой 
вентиляцией, дубовые двер-
ные тамбуры, чтобы нельзя 
было подслушать, деревян-

ные панели на стенах, ве-
шалка с резными чугунными 
вставками, стеклянные пла-
фоны люстр. Остался грече-
ский орнамент по периметру 
потолка. Стулья и стол сдела-
ны в стиле той эпохи. 

Кабинет состоит из не-
скольких помещений: при-
ёмной, зала заседаний, не-
большой столовой, ванной, в 
которой осталась только ра-
ковина, и маленькой комнат-
ки с лифтом — одной из са-
мых загадочных деталей ка-
бинета. Теперь он ведёт на 
1-й этаж, но раньше, по слу-
хам, спускался на секретную 
станцию метро, откуда мож-
но было доехать до Лубянки. 

— Сейчас там всё замурова-
но, уже не проверить, — гово-
рит Григорий, — но проходя-
щие поезда метро на 1-м эта-
же слышно очень хорошо.

Игры бесов 
с германской 
разведкой

После роспуска Коминтер-
на в 1943 году в здании разме-
стилось Бюро информации 
СССР, совмещающее в себе 

подразделения КГБ, МИДа и 
советской контрразведки.

— Это была секретная ор-
ганизация, — говорит Григо-
рий Колесников. — Из-за аб-
бревиатуры БИС сотрудни-
ков бюро называли бесами. 
Здесь работали разведчики, в 
том числе и Зорге. По непод-
тверждённой информации, 
во время войны здесь бази-
ровалась мощная радиостан-
ция, которую использовали 
для донесений, игр с герман-
ской разведкой, подготовки к 
выполнению операций раз-
ведгруппы. 

Своими глазами увидеть 
лестницу и кабинет, а так-
же узнать о деятелях Комин-
терна можно на экскурсиях, 
которые проводит музей. А 
фильм планируют показать 
весной на Первом канале.

Юлия ВАНИНА

 Запись на экскурсии 
в Музей Ком интерна на сайте 
РГСУ rgsu.net

Кабинет ректора ещё помнит 
Георгия Димитрова

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru
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Легендарный разведчик 
Рихард Зорге

Директор музея РГСУ 
Григорий Колесников

Сюда в 1940 году переехал исполком Коминтерна

Сохранилась 
и оригинальная 

мебель тех времён
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А
ктёр Евгений 
Стеб лов давно и 
хорошо знаком 
зрителям. Попу-
лярность к нему 
пришла ещё 55 лет 

назад вместе с ролью в филь-
ме «Я шагаю по Москве». Сей-
час народный артист РФ иг-
рает в Театре им. Моссовета в 
спектакле «Не всё коту масле-
ница» и в театре Et Cetera в 
спектакле «Земля Эльзы». Кро-
ме того, он преподаёт в Ин-
ституте театрального искусст-
ва на улице Ботанической.

Театр начался 
с игрушек
— Евгений Юрьевич, вы 
преподаёте в институте на 
Ботанической. Получается, 
вы работаете сейчас в тех 
местах, где проходило 
ваше детство?

— Не совсем. Я родился в 
1945 году недалеко от Риж-
ского вокзала, но в детстве с 
дедушкой действительно ча-
сто ездил гулять в Останкин-
ский парк. Тогда ещё ходили 
двухэтажные троллейбусы, и 
я норовил залезть на 2-й этаж. 
Останкино в то время было 
совсем другим. Там, где сегод-
ня проспект Мира, улица Ака-
демика Королёва, стояли дачи. 
После войны было голодно, 
у многих людей здесь были 
огороды. У моих родителей в 
Останкине тоже был участок, 
где они сажали картошку. 

Мы с дедушкой любили си-
деть у Останкинского пру-
да или шли в парк, где за не-
большую сумму можно было 
взять в аренду дефицитные 
тогда игрушки. 
— А когда у вас появился 
интерес к театру?

— Всё началось с игрушек. 
Моя бабушка после войны 
работала в Берлине в сис-
теме Военторга и привезла 
мне из Германии конструк-
тор в большой деревянной 
коробке. Папа помог сде-
лать из него театр на ко-
лёсиках. Там были картон-
ные фигурки, декорации, и 
я этот театр возил за верё-
вочку по нашей коммуналь-
ной квартире. Вообще, в то 

время во всех интеллигент-
ных семьях маленьких де-
тей обязательно водили во 
МХАТ на «Синюю птицу», в 
Уголок Дурова и в куколь-
ный театр. Он меня очень 
заинтересовал. Я начал сам 
изготавливать кукол разных 
систем — и тростевых, и ме-
ханических… А папа смас-
терил складную ширму, и я 
с этой ширмой, с чемодан-
чиком, где у меня лежали ку-
клы, стал ездить по школам. 
Отвозили меня выступать и 
на фабрики. Я стал практи-
чески местной знаменито-
стью. Классе в шестом я на-
писал письмо Сергею Вла-
димировичу Образцову, и 
он ответил. Меня пригласи-

ли в театр, где шефство надо 
мной взяла замечательная 
женщина, заслуженная ар-
тистка Екатерина Васильев-
на Успенская. Я показывал 
ей свои кукольные номера, а 
она делала замечания.

Со временем куклы мне 
надоели, я решил поступить 
в студию при Театре Стани-
славского. Уже там я позна-
комился с Никитой Михал-
ковым, Инной Чуриковой.

Атмосфера 
дома Михалковых
— Так это Никита Михал-
ков позвал вас сниматься в 
фильме «Я шагаю по 
Москве»?

— Нет. В то время я был 
уже студентом Щукинско-
го театрального училища и 
как-то заехал на «Мосфильм» 
в наде жде, что кто-нибудь 
обратит на меня внимание. 
Мне посоветовали зайти в 
группу фильма «Я шагаю по 
Москве». В результате обсто-
ятельства сложились так, что 
артисту, который был уже ут-
верждён на роль Сашки Ша-
талова и даже побрит наго-
ло, отказали, а меня взяли. 
Потом я снимался в фильме 
«До свидания, мальчики», ко-
торый тоже стал классикой. 
К концу института у меня уже 
были три или четыре глав-
ные роли. Так и пошло… Сей-
час мне 72 года, и у меня бо-

лее 70 картин, в которых я 
в основном играю главные 
роли. Но у фильмов, как и у 
людей, по-разному складыва-
ются судьбы. 
— А как вы узнали, что 
предки Никиты Сергееви-
ча Михалкова и ваши были 
знакомы ещё в позапрош-
лом веке?

— В конце 1990-х годов я 
иногда проводил творческие 
встречи со зрителями. В основ-
ном они проходили в Москве, 
но однажды меня пригласили 
в Рыбинск. А я с детства много 
слышал о своём прадеде Павле 
Павловиче Стеблове, который 
в этом городе был директором 
двух гимназий. На этой долж-
ности он получил чин дейст-

Известный актёр рассказал о своих предках 
и о знаменитых коллегах

 Мы купили кварти-
ру в области по 
договору участия 

в долевом строительстве. 
Недавно узнали, что переда-
дут объект не раньше чем 
через год, хотя должны че-
рез две недели. Знакомый 
юрист рекомендовал рас-
торгнуть договор и вернуть 
деньги. Что делать?

Семья Ковалёвых, 
ул. Декабристов

Отвечают специалисты правово-
го центра «Вектор».

Сначала необходимо опреде-
лить, на какой стадии построй-
ки находится объект. Если объект 
возведён вместе с коммуникация-

ми, то отсрочка передачи кварти-
ры, как правило, является след-
ствием долгого утверждения до-
кументации. Не стоит забывать о 
праве взыскания с застройщика 
неустойки с последующим сохра-
нением права собственности. Не-
обходимо также проверять органи-
зацию застройщика на платёжеспо-

собность, прежде чем определять 
наиболее верную правовую пози-
цию. Тем не менее вы вправе обра-
титься с претензией сначала к за-
стройщику, а затем с исковым за-
явлением в суд с требованием как 
о взыскании неустойки, так и о рас-
торжении договора участия в доле-
вом строительстве. 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Строители затягивают ввод дома. Что делать?

Евгений Стеблов:
В детстве мы 

с дедушкой часто ездили 
в Останкинский парк 

В 6-м классе я написал письмо 
Сергею Владимировичу Образцову
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В фильме «Я шагаю по Москве» Евгений Стеблов сыграл вместе с Никитой Михалковым
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вительного статского совет-
ника и звание почётного гра-
жданина, то есть дворянство 
получил. Конечно, мне было 
интересно побывать в Рыбин-
ске. На следующий день после 
выступления в городском теа-
тре меня вместе с журналиста-
ми возили по местам, связан-
ным с прадедом. Приятно, что 
сохранились здание гимна-
зии, домовая церковь, которую 
он обустроил. В запасниках 
краеведческого музея нашлась 
фотография, где запечатлён 
визит великого князя в Яро-
славскую губернию. На ней я 
увидел своего прадеда, бывше-
го в то время главой городской 
думы Рыбинска, и предводите-
ля дворянства города Сергея 
Владимировича Михалкова — 
двоюродного прадеда Ники-
ты Михалкова. Я, конечно, рас-
сказал об этом Сергею Влади-
мировичу Михалкову. И потом 
он всегда меня приветствовал: 
«П-привет, д-дворянин!» Вооб-
ще, со времён фильма «Я ша-
гаю по Москве» я имел честь 
быть вхожим в эту семью. Это 
были очень яркие люди: и сам 
Сергей Владимирович Михал-
ков, и Наталья Петровна Кон-

чаловская — мама Никиты 
и Андрея. На меня огромное 
впечатление производила ат-
мосфера, царившая в их доме, 
где на стенах висели работы 
их деда Петра Кончаловского 
и прадеда Василия Сурикова.

Любовь Орлова 
в жизни 
напоминала 
профессоршу 
из «Весны»
— Вам довелось работать в 
Театре имени Моссовета с 
легендарными актрисами 
— Фаиной Раневской, 
Любовью Орловой. Что 
вам больше всего запом-
нилось?

— Я всегда тяготел к колле-
гам старшего поколения, они 
были представителями ещё 
старой культуры. Правда, с Фа-
иной Раневской я играл толь-

ко в одном спектакле — «Прав-
да — хорошо, а счастье лучше». 
Фаина Георгиевна, конечно, 
была настоящим самородком. 
А вы знаете, что многие фразы, 
которые сегодня широко ти-
ражируются, принадлежат не 
ей? Очень многое под неё при-
думано и опубликовано под её 
именем. Она ведь ничего не 
печатала. Она пыталась начать 
писать какую-то книгу, но по-
том сожгла.
— Говорят, что Любовь 
Орлова была в общении 
довольно простым челове-
ком. Это так?

— Любовь Петровна была 
очень воспитанна. При её аб-
солютной естественности и 
простоте — подчёркиваю, не 
простецкости, а простоте — 
всегда была дистанция между 
ней и другими людьми. При-
чём эту дистанцию держала 
не она, а мы. Это было совер-
шенно уникальное женское 

качество. Она происходила 
из рода тех самых Орловых, 
которые возвели на трон Ека-
терину II. На мой взгляд, Лю-
бовь Петровна была интел-
лигенткой несколько англий-
ского толка, и в жизни боль-
ше всего напоминала своего 
персонажа — профессоршу 
из фильма «Весна». Хотя ку-
раж, каскадность в ней тоже 
присутствовали. В театре её 
звали Любочкой, и это гово-
рит о многом. Как-то один 
рабочий сцены попросил 
разрешения у руководства 
отметить юбилей в театре. За 
кулисами накрыл стол, при-
гласил всех своих деревен-
ских родственников и всех 
народных артистов СССР, ра-
ботавших в театре. Но никто 
не пришёл, кроме Любови 
Петровны. 

О несыгранном 
— Есть ли роли, о которых 
вы жалеете, что не сыгра-
ли их?

— Я должен был играть 
Трилецкого в картине Ники-
ты Михалкова «Неокончен-
ная пьеса для механическо-
го пианино». Я был утверждён 
на роль, подписал контракт и 
уехал продолжать съёмки в со-
ветско-чехословацкой сказ-
ке. Ведь работа за границей в 
те времена была редкостью. А 
на обратном пути попал в жут-
кую автомобильную катастро-
фу. Мне пришлось перенести 
три операции. Никита снача-
ла меня ждал, звонил мне. По-
том стал пробовать других ар-
тистов. И я ему посоветовал: 
«Лучше играй сам. Ты сыгра-
ешь это по-другому, но зато ты 
точнее знаешь, что нужно для 
картины». Так он и сделал в ре-
зультате. Это единственная не 
сыгранная мною роль, о кото-
рой я жалею, потому что кар-
тина эта — шедевр.
— Чем занимается ваш 
сын?

— Серёжа окончил Щукин-
ское театральное училище. 
Потом — Высшие курсы кино-
режиссуры у Владимира Хоти-
ненко. Работал в телевизион-
ном проекте «Кулагин и парт-
нёры». Снял полнометражный 
телевизионный художествен-
ный фильм. Сейчас он инок 
Соловецкого монастыря.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Многие фразы, которые 
приписывают Раневской, 
ей не принадлежат

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Нашего читателя заинте-
ресовали недавние слова Па-
триарха Кирилла о том, что 
в Церкви выборы существо-
вали ещё раньше, чем в го-
сударстве. «А когда и в свя-
зи с чем появилась эта цер-
ковная традиция? — спраши-
вает читатель. — И какую из 
выборных систем предпочи-
тают христиане?»

Можно сказать совершен-
но точно, когда впервые в 
истории христианства возни-
кла необходимость выбирать 
кандидата на замещение ка-
дровой вакансии. Эта ситуа-
ция описана в книге «Деяния 
святых апостолов», которая 
входит в Новый Завет. Как 
известно, у Христа было 12 
ближайших учеников. Один 
из них — Иуда — оказал-
ся предателем и покончил с 
собой. Но, по мнению самих 
же апостолов, число их долж-
но было остаться таким, как 
определил Христос. Иисус 
сам выбирал учеников, пока 
был с ними. Теперь кадровые 
вопросы решать предстояло 
им самим. Сделать это они 
предпочли с помощью жре-
бия. Впрочем, такая процеду-
ра была уже вторым туром. 
Сначала на общем собрании 

сподвижников Христа, «че-
ловек около ста двадцати», 
как пишет евангелист Лука, 
были определены два кан-
дидата — Иосиф и Матфий. 
И уже из них жребий указал 
на Матфия. Вот такими были 
первые выборы в христиан-
ской общине.

Принцип выборности у 
христиан стал традицией. 
Но процедура время от вре-
мени варьировалась. Иногда, 
по примеру апостолов, обра-
щались к жребию. Так, ска-
жем, избирали в 1917 году 
Патриарха Тихона. При этом 
и тут сначала было голосо-
вание, а уже потом — жре-
бий. Но чаще всего исполь-
зовали классическую систе-
му голосования, похожую на 
обычные демократические 
выборы. 

Иоанн Златоуст в IV веке 
описывал выборы епископа 
в Константинополе практи-
чески современным языком, 
когда клирики, «разделив-
шись на многие партии, каж-
дый стоит за своего канди-
дата, предлагают один — од-
ного, другой — другого». Так 
что для христианина участие 
в выборах — давняя и проч-
ная традиция.

Как выбирали апостолы

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА
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Первые выборы описаны 
в книге «Деяния святых апостолов»

В роли Ермила Зотыча Ахова в спектакле Театра имени Моссовета «Не всё коту масленица»
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Тем, кто соскучился по 
приключениям, предла-
гаю посмотреть американ-
ский фильм «Излом вре-
мени», который вышел на 
экраны кинотеатров. Ге-
роиня фильма — юная де-
вушка по имени Мэг вме-
сте с младшим братом и со 
школьным приятелем ре-
шает отправиться на пои-
ски своего отца, учёного-

физика, пропавшего в ходе 
научного эксперимента. 
Его находят в необычном 
мире — в таинственных из-
ломах времени.  И героям 
приходится преодолеть не-
мало испытаний, чтобы вы-
браться из фантастических 
миров. Добавлю, что в од-
ной из ролей снялась зна-
менитая телеведущая и ак-
триса Опра Уинфри.

от актёра 
Александра Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Излом времени»

С
тудия граффити 
«Мюралл Арт» от-
крылась в Бабуш-
кинском парке. Лю-
бой желающий мо-

жет овладеть искусством 
граффити бесплатно. Руко-
водит студией главный ху-
дожник парка, победитель 
и призёр ряда фестивалей 
современной уличной жи-
вописи 29-летний Клим Бо-
рисов, более известный как 
Клим SKB.

Просто 
и монументально

— Большинство граффи-
ти на стенах домов или вдоль 
железнодорожных путей — 
уродливые они или краси-
вые — совершенно незакон-
ны, — говорит художник. 
— Сегодня, увы, сложилась 
ситуация, что почти всегда 
человек, если он берёт в руки 
аэрограф или баллончик с 
краской, автоматически ста-
новится вандалом. А ведь сре-
ди уличных граффитистов 
много настоящих мастеров, 
которые могут и, главное, хо-
тят украсить родной город.

Так и родилась идея со-
здать студию, в которой все 
желающие могли бы совер-
шенно законно осваивать 
искусство стрит-арта. «Мю-

ралл Арт» дословно перево-
дится как «монументальное 
искусство». А так как граф-
фити на стене по своим мас-
штабам больше холста, оно, 
по мнению Клима Борисо-
ва, попадает в эту классифи-
кацию.

На основе 
современных 
технологий

В студии не просто учатся 
работать с баллончиками с 
краской, но и осваивают все 
этапы создания монумен-
тального граффити-полотна: 
от эскиза до воплощения в 
жизнь. Для этого приходится 
осваивать современные тех-
нологии.

— Сначала надо создать 
эскиз на бумаге, — расска-
зывает Клим, — затем отска-
нировать его, обработать на 
компьютере, залить цветом 
в специальных программах. 
Потом специальный проек-
тор переносит контуры изо-
бражения на поверхность и 
начинается собственно ра-
бота художника: нанесение 
краски, смешивание цве-
тов… 

Пока участники студии не 
пишут на стенах, к их услугам 
— специальные щиты. 

Алексей 
ТУМАНОВ

 Бабушкинский парк: 
ул. Менжинского, 6, стр. 3.
Связаться с Климом SKB 
можно через «Инстаграм»:
 www.instagram.com/klimskb/. 
Расписание бесплатных занятий: 
вт. 18.00-19.00, сб. 14.00-15.00

С кем вы, мастера граффити?
В Бабушкинском парке открылась студия стрит-арта

В «Сатурне» 
покажут комедию

Посмотреть лёгкую аме-
риканскую комедию о при-
ключениях незадачливого 
техасского фермера в Нью-
Йорке «Простачок» (реж. 
Рэй Энрайт, 1935) можно 
будет 19 марта в 18.30 в 
кинотеатре «Сатурн» (ул. 
Снежная, 18). Вход сво-
бодный. 

На улице Коминтерна 
пройдёт встреча 
с психологом

Как весной преодолеть 
стресс и депрессию, снова 
вернуться в состояние радо-
сти и покоя, расскажет пси-
холог Евгения Коршунова. 
Встреча с ней пройдёт 19 
марта в 18.30 в Культурном 
центре на ул. Коминтерна, 
11/7. Вход свободный, ре-
гистрация по тел. (495) 471-
4566.

Центр на Ярославском 
приглашает 
футболистов

Принять участие в 
окружном футбольном 
турнире приглашает под-
ростков 12-15 лет Мос-
ковский многофункцио-
нальный культурный центр 
(Ярославское ш., 124). Для 
участия в турнире капи-
таны команд должны за-
полнить заявку на сайте 
www.m-c-m-c.ru. Первый 
тур запланирован на 20 
марта, старт в 12.00.

Во «Флаконе» 
открылась 
футуристическая 
выставка о весне

Необычные картины 
можно увидеть в дизайн-
заводе «Флакон» (ул. Боль-
шая Новодмитровская, 36). 
Здесь открылась выставка 
художника Лили Рашидо-
вой «Когда наступит вес-
на». Главный образ вы-
ставки — футуристиче-
ская женщина. При этом 
автор использует смешан-
ную технику: масляную 
краску и жидкий, засты-
вающий пластик. Выстав-
ка продлится до 1 апреля, 
вход свободный. 
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Фестиваль кино «Безгранич-
ные возможности» пройдёт в 
кинотеатре «Космос» (просп. 
Мира, 109) с 17 по 25 марта. 
На нём покажут ленты-призёры 
фестиваля «Кинотавр». Жите-
ли с ограниченными возмож-
ностями здоровья смогут посе-
тить все показы бесплатно. Кар-
тины будут демонстрировать с 
субтитрами.

— Жанры фильмов самые 
разные, — рассказали в пресс-
службе сети «Москино». — Так, 
классический фильм абсур-
да «Молоко» — дебют молодо-
го режиссёра Игоря Марчен-
ко. Можно будет также посмо-

треть такие ленты, как комедия 
«Время жить, время умирать» с 
Гошей Куценко, драма «Жги!» 
с Татьяной Догилевой, крими-
нальная драма «Блокбастер» с 
Михаилом Ефремовым. 

Алексей ТУМАНОВ

Кинотеатр «Космос» приглашает на фестиваль

 Полное расписание 
фильмов — на сайте www.
mos-kino.ru. Обязательна 
регистрация по тел. 8-916-
571-3481 или по e-mail: 
vozmozhnosti.fest@
gmail.com 

Здесь 
осваивают 
все этапы 
создания 
граффити-
полотна

Сначала создаётся эскиз на бумаге

Кадр из фильма «Жги!»
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Рейна из приюта «Искра» 
— маленькое солнышко. 
Очень активная и дружелюб-
ная, она обожает прогулки 
и развлечения. По росту 
крохотная, не больше 40 см 
в холке, и совсем молодая 
— ей два года. Нет сил смо-
треть, как Рейна мучается за 
решёткой вольера, ведь это 
совсем ещё маленький, аб-
солютно домашний ребёнок! 
Её имя в переводе с испан-
ского значит «королева», и 
это не случайное совпаде-

ние: малышка своевольная, 
с упрямым характером, но 
очень обаятельная!

 Опекуны:
8-964-559-6085 — Анна
8-903-003-6208 — Ксения

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Каштан — золотой парень
Годовалый Каштан из 
приюта «Красная сосна» — 
обаятельный пёс, который 
больше всего на свете ценит 
ласку и внимание челове-
ка. Он тянется к людям, 
всегда радостно откликается, 
однако совсем не навязчив. 
Каштан прекрасно ходит на 
поводке, не тянет, на прогул-
ках всё его внимание скон-
центрировано на человеке. И 
вообще он золотой парень, 

который готов стать самой 
лучшей в мире собакой!

 Опекун: Елена — 
8-925-421-5231

Рейна — настоящая королева

Воздух над «Хартией» 
в феврале был 

в пределах нормы
На встрече с жителями Алтуфь-

евского района префект СВАО Ва-
лерий Виноградов обещал наладить 
регулярный мониторинг состояния 
атмосферного воздуха в районе де-
ятельности мусоросортировочного 
комплекса ООО «Хартия» на Алту-
фьевском ш., 51.

Как сообщила главный государ-
ственный санитарный врач по СВАО 
Елена Городиская, управлением 
Роспотребназдора по г. Москве в 
СВАО организованы ежемесячный 
отбор и лабораторное исследова-
ние проб атмосферного воздуха в 
санитарно-защитной зоне предпри-
ятия. Анализ состава воздуха осу-
ществляет аккредитованная лабо-
ратория ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в г. Москве».

В феврале по результатам лабо-
раторных исследований содержание 
вредных веществ (аммиак, сажа, се-
роводород, фенол, формальдегид, 
этенилбензол, бензол) на границе 
жилой застройки (Алтуфьевское ш., 
40, Путевой пр., 6) не превышало пре-
дельно допустимых концентраций.

Иван ПЕТРОВ
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МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Симпозиум. 
Код. Выкройка. Взятка. Дядька. 
Кукловод. Чибис. Тореро. Короб. 
Нут. Сатрап. Рама. Копи. Уран. 
Октан. Баталия.

По вертикали: Чудачество. 
Дебютант. Скакун. Завтрак. 
Опор. Паб. Викторина. Мороз. 
Лоб. Явор. Койот. Вена. Кво-
рум. Драка. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Увидела, как сосед вывел на 
лестничную площадку боль-
шую лохматую собаку, испуга-
лась и спряталась за бабушку. 
А потом спрашивает:

— А собака-медведь уже 
убежала?

 Усатый дедушка поцеловал 
Аню в щёчку.

Анечка возмущенно:
— Ну вот, теперь я вся в усах!

Увидела, как собака, стоя на 
трёх ногах, четвёртой чешет 
за ухом, и констатировала:

— Это она балет танцует.

Услышала, как её подруж-
ка Юля спрашивает маму, по-
чему она её так назвала. Та от-
ветила:

— Ты родилась в июле, вот 
тебя и назвали Юлия.

Аня поворачивается к своей 
маме и говорит:

— Мам, а я родилась в апре-
ле, почему ты меня не назвала 
Апрелией?

— Мамочка, дай мне свой 
носок.

— Зачем? Он же большой.
— А я надену его на две 

ножки и буду русалочкой.

Анечка, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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О 
том, что поэтесса 
Лариса Рубальская 
прекрасно готовит, 
известно давно. В 

одном из её стихотворе-
ний даже есть такая строка: 
«Как вкусно я варю варение, 
как жарю кур с румяной ко-
рочкой!» Причём для своих 
кулинарных шедевров она 
покупает самые обычные 
продукты, которые можно 
найти в любом магазине. 

Вот как, например, Ла-
риса Алексеевна маринует 
красную капусту. 

Нарезать, как получит-
ся, кочан красной капусты. 

Две-три морковки, головку 
чеснока и две-три свёклы 
натереть на крупной тёр-
ке. Все овощи перемешать 
и уложить в трёхлитровую 
банку или в любую другую 
ёмкость. Налить в кастрю-
лю три стакана воды, стакан 
растительного масла, доба-
вить пару столовых ложек 
соли, стакан сахарного пе-
ска, стакан 9-процентно-
го уксуса, всё вскипятить и 
этим горячим маринадом 
залить овощи. Или овощи 
выложить в маринад. Когда 
всё остынет, поставить в хо-
лод дня на три. Кстати, ког-
да капуста будет съедена, 
этот рассол можно снова 

вскипятить и использовать 
по второму и даже по треть-
ему разу. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Секрет волшебного рассола
Красная капуста от поэтессы Ларисы Рубальской
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Дорогие друзья, присылайте нам фото сво-
его домашнего питомца: собаки, кошки, попу-
гая или мини-пига. И обязательно напишите 
несколько слов о нём и о себе. Забавные исто-
рии приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» и на сайте газеты. В конце 
года подведём итоги, победители получат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

— Дедушка, я не понимаю, 
почему ты ни разу не ездил 
отдыхать за границу, когда их 
деньги были дешевле наших?

— Ну как тебе объяснить... 
Хорошо бы ты этого так и не 
поняла.

Вчера мне позвонили из шко-
лы и сказали: «Ваш сын посто-
янно лжёт». Я ответил: «Скажи-
те ему, что у него хорошо полу-
чается: у меня нет сына».

— Папа, а кто сильнее — 
наш кот Васька или бык?

— Сынок, рассуждай логи-
чески. Ты видел кошачий корм 
с добавлением говядины?

— Видел.
— А коровий корм с добав-

лением котов?
— Нет.
— Делай выводы…

— Вовочка, вчера вечером 
в холодильнике было два тор-

та, а сегодня утром один. По-
чему?

— Мама, в холодильнике пе-
регорела лампочка, и второй 
я не заметил!

— Подсудимый, что вас по-
будило ограбить банк?

— Он первый начал!

— Папа, ты в армии кем был?
— Наводчиком.
— На водку давал?

АНЕКДОТЫ

Этот добрый и умный пёс живёт в Марфине, и зовут его Мартин. «Когда мы приходим домой, 
он встречает нас радостным лаем, — написал его хозяин Андрей. — И однажды, подходя к две-
ри, мы услышали, как… залаял попугай наших соседей — научился у Мартина!»

Кстати, в доме, кроме Мартина, живёт и кот. Когда он запрыгивает на стол и хочет утащить 
еду, Мартин снова лает. Этот пёс не любит беспорядка.
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У Мартина даже 
попугай залаял

«Теперь я вся в усах!»
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